
Presidente do Sindicato
dos Trabalhadores Rurais,
Ivanilde Rampelotti, bus
ca melhorar a qualidade
dos serviços. Pág: 09-A

Carteiros gasparenses en

frentam sol, chuva e cães

para realizar a entrega de

correspondências.
Pág:Ol-B

Esporte

Atleta Gilberto Manoel
Conink obtém bons resul
tados em 2004 e recebe
certificado de ranking de
revista especializada.
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Rizicultores enfrentam queda
no preço da saca

Saúde Política Comunidade
Associações de Moradores se organi
zam em busca de melhorias nos bair
ros do município e aguardam contato

da nova administração.

Vigilância Epidemiológica alerta para
o perigo de manchas na pele, que po
dem indicar a hanseníase. Em Gaspar
existem dois casos confirmados.

Pág: 10-A

Adilson Schmitt integra Conselho da
Secretaria de Desenvolvimento Regi
onal de Blumenau e já participa da

primeira reunião.
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Geral
Motorista perde a direção na rua Pedro Simon, no bairro Margem

Esquerda, e fíca a poucos metros de cair no rio Itajaí-Açu.
Pág:06-A
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Cidadania Italiana
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Pães Diversos; Doces;
Salgados; Conveniência;

Lanchonete; Café Expresso;
Cestas para Café da Manhã;

Ambiente Climatizado

332-1512
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Venha conferir nossos celulares, telefones
fixo e móvel, fax e os mais variados acessórios.

Desbloqueamos celulares
de qualquer operadora

PO E: 0**47 332-4002
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Reforma do ensino superior
Em boa parte do mundo, em espe

cial nos países emergentes, fre
qüentar um curso superior é possibili
dade de poucos, geralmente dosmais ri
cos.

Essa realidade parece estar a caminho

da mudança. Indícios de que a situação
tende a melhorar estão sendo exibidos
no horário nobre da televisão brasilei

ra, através de um comercial do governo
federal.

Até ofinal de 2006, o Presidente Lula
prometeu 200mil novas vagaspara uni
versitários através da criação de novas

universidades federais em todo o país.
A notícia é vista com bons olhos e certa

mente há muitas pessoas que não vêem

a hora disso virar realidade.
Paramuitosjovens brasileiros, a con

clusão do ensino médio marca, inúme

ras vezes, o fim dos dias freqüentando
os bancos escolares. Cursar uma facul
dade se transforma num sonho intangí
vel. Nas instituiçõesprivadas o aspirante
acadêmico esbarra na questão de cus

tos.

Freqüentar- uma instituição de ensi-

I Carta do Leitor

Amenizando a dor

Uma das maneiras que aprendi para
combater a dor é o alimento de baixa ca

loria, ou de caloria próxima à baixa, po
rém salgado.

Mas para que funcione é necessário

fazer isso com rigor em cada refeição du
rante cinco dias ,pois do contrário não adi
anta.

Outra coisa- qlÍ@:'ajuda"1ll,-c:Qmbater a

dor, dependendo da intensidade, é a água
quente ou morna: quente quando a dor

for intensa, e morna quando a dor for

branda.
Esses fatores juntos eliminando a dor,

funcionam como uma anestesia, toman
do o corpo imune a dor.

Dos alimentos que existem, os que dão

força, sensibilidade e, inclusive, comba
tem a asma, são os chamados vitaminados

e os doces em geral que contem altas ca

lorias. Dessa forma a pessoa sente gran
de disposição para fazer alongamentos,
exercícios físicos, malhar em academias

e para cuidar do corpo.
Baseado em tudo o que aprendi ao lon

go dos meus 46 anos, posso afmnar se

guramente que tudo isso foi testado e

comprovado.
David L. Martins

,
..................•..............................................................•........................................................................................................................................................................................................................................................•....................................................................•........................................•.............•................................•......•......•.......
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no superior na região do Vale do Itajaí,
por exemplo, pode custar ao final de
quatro anos, no mínimo, R$I5 mil. Isso
somando apenas as mensalidades pa

gas à instituição, excluídas quaisquer
outras despesas.

Já nas Universidades Federais o

problema é outro: ser aprovado no ves

tibular e conseguir uma vaga. O que
vemos atualmente são jovens da classe

média alta nas instituições gratuitas
enquanto os demais deixam de se

profissionalizarporque não têm condi

ções de arcar com os custos de uma fa
culdade particular.

Os vestibulares em instituições gra
tuitas são sempre muito concorridos e

para ser aprovado os interessados pre
cisam investir seriamente nos estudos.

Isso requer tempo e dinheiro. Difícil re
solver essa questão considerando que
nos anos que antecedem a faculdade,
milhares de garotas e garotos brasilei
ros precisam trabalhar para garantir
um reforço à renda doméstica e, muitas

vezes, abrir mão das aulas.
A qualidade do ensinopúblico, com-

parada ao ensino particular, também

apresenta diferenças gritantes, o que di
ficulta ainda mais o ingresso dos mais

carentes em uma universidade. Existem

exceções, mas a grande camada da po

pulação de baixa renda não tem prepa
ro e nem estímulo para lutar por uma

vaga.
Com a promessa do Presidente, o

Brasilpode começar a sonhar com uma

realidade diferente nas próximas déca
das. Não basta apenas reduzir os índi
ces de analfabetismo, comojá vem acon

tecendo e criar alternativaspara quejo
vens e adultos retomem os estudos.

Todos esses investimentos na educa

ção são fantásticos, mas o país precisa
mesmo éformarprofissionais no ensino
superior e assim mostrar ao mundo, que
além de vencer as barreiras da desigual
dade social, os brasileiros têm compe
tência e criatividade para impulsionar
o desenvolvimento do seu país e dar a

sua contribuição em pesquisas mundi

ais importantes e estudos em busca de

tecnologia emelhores condições de vida
para a populaçã...-n""- ---.

ERNESTO
jornal@jornalmetas.com.br ; Relojoaria & Óptica

332-0172/332-1455
Rua: CeI. Aristlliano Ramos, 522 - Gaspar

Indignação
E garanto que por mais que tentem, O

povo não vai esquecer das grandes'
benfeitorias que ele fez pela nossa cida

de: Bombeiros, Prefeitura, Polícia, em-;
presa de ônibus. Sem contar a principalq
tirar o nome da cidade da lama.

Está na hora de pararem de reclamaf
e tentarem denegrir a imagem do Celso e

começar a trabalhar, pois eles ganharam
uma prefeitura funcionando como há anos,
não acontecia. Quero deixar bem clard
que não sou contra o Adilson e nem con

tra partido algum.·Somente sou contra

esta história de tentarem denegrir a ima-'
gem de uma pessoa que trabalhou por
nossa cidade como há tempos Gaspar não
via.

Raquel Prebianca

Na edição 245, página 04-A, erramos ao divulgar os nomes do
diretor e de uma diretora da Secretaria de Educação. O correto é

SérgioMarcos Henning ( não Heining) eMarise TerezinhaHeinig
(não Heining).

ENDEREÇO:Avenida das Comunidades, nO 41 O· Sala:02.· Gaspar· Cep:89110�OO • Santa Catarina

Quero perguntar em primeiro lugar
porque no governo do Celso não era

permitido empregar parentes se agora já
tem dois irmãos do Adilson na prefeitu
ra e ninguém, principalmente a rádio,
não fala sobre esse assunto.

Segundo, não consigo entender por

que tanta reclamação damanutenção de
máquinas e secretarias abandonadas e

principalmente dinheiro vinculado. Será
que já esqueceram como o Celso assu

miu a prefeitura? Eu não esqueci. Era
uma prefeitura falida, com dívidas

monstruosas e sem crédito para comprar
nada. Isso foi tudo resgatado pelo Celso
Zuchi. Então, deveriam pensar bem an

tes de dizerem que é lamentável a ma

neira que ele deixou a prefeitura. Nossa
prefeitura nunca esteve tão bem.

Errata

Alô Jornal: (47) 332-1620
Metas On-line: www.jomalmetas.com.br

Assinaturas: (47) 332-9079
E-mail: jornal@jornalmetas.com.br
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Política
o ex-vereador José Hilário Melato (PP)

perdeu a cadeira na Câmara, mas continua go
zando de um grande prestígio junto a lideran

ças, sendo que no último sábado reuniu cerca

de 40 pessoas entre lideres politicos, micro e

pequenos empresários, para fazerem uma ava

liação do atual quadro politico, Resta saber

qual será o futuro politico do ex-vereador.

Pela Janela
o Chefe de Gabinete Walter Morello vem

contornado uma situação bem delicada com

tanta pedincha de cargos na prefeitura de

Gaspar. A quantidade de interessados é tanta

no Gabinete que chega a importunar, Pelo vis
to, se continuar assim vão ter que "jogar al
guns pela janela". Aliás, tem gente batendo o

pé e começando a cobrar a vaga prometida no
ano passado, fazendo plantão no gabinete des

de as 7 horas da manhã.

Na Praia
Numa determinada escola domunicípio es

tão tendo grandes problemas com o fechamen

to das contas. Parece que o dinheiro da matrí

cula e das mensalidades de dezembro, além
do bom saldo em caixa, resultado da última

festa, sumiu ou foi gasto sem o conhecimento

da APP, que solicitou uma auditoria no último

sábado, dia 22. Porém, a diretora daquela ins
tituição de ensino municipal (responsável pe
las ditas contas) não pôde comparecer alegan
do para a APP, que precisaria de mais uma se

mana de férias. Se o conselho fiscal em con

junto com a diretoria, decidirem pela audito

ria, poderão realizá-la sem a presença da mes

ma.

Surpreso
Assim ficou o radialista Julio Carlos

Schramm, do Programa Contatos com a Cida

de, da popular Sentinela do Vale, na manhã do
dia 24 de janeiro. Quando uma assídua ouvin

te manifestou-se ao vivo no seu programa e

usufruiu de um bom espaço, questionando o

fato da rádio comentar tanto de forma negati
va sobre a anterior administração e deixar de
comentar o mesmo fato que também ocorre

na atual administração. É, o povo tá ligado.

Água de Graça
Chamou a atenção de alguns gasparenses

uma ligação de água feita pela Autarquia
SAMAE, na sexta-feira, dia 21, ao proprietá
rio de um galpão em construção, às margens
da Br-470 defronte à Capela São Sebastião no

Margem Esquerda. O estranho é que o

SAMAE-não colocou o medidor de consumo.
Já pensou se a moda pega?!

Exposição
Desde a segunda-feira, dia 24, diversas es

culturas do artista gasparense Cezar Silveira

estão embelezando ainda mais o Hall de en

trada da Prefeitura Municipal de Gaspar, As
peças são esculpidas em madeira,' metal, pe
dra e outros materiais e devem ficar expostas
até o mês de março, quando outras peças de

vem estar àmostra. Vale apena conferir e con
tribuir para a valorização da cultura na cida

de!

Tupi
A Escolinha do Tupi volta às atividades

normais apartir de segunda-feira. O Clube que
está sob nova direção, continua com as

atividades de base, que lhes renderam dois tí
tulos e um vice campeoanto estadual nas dife
rentes categorias, O tupi não cobra taxa de ins
crição nem mensalidade, e atende meninos e

jovens com idade entre 5 e 20 anos. Informa

ções na secretaria do Clube de segunda a sex

ta a partir das 16 horas.
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Adilson integra Conselho Regional
o Conselho é,

composto por 37
membros, quatro de
cada município da
Secretaria Regional

Aprefeito Adilson Luis
V-Schmitt é um dos novos

membros do Conselho de De

senvolvimento Regional de
Blumenau que é composto por
37 pessoas, quatro de cada mu

nicípio (Blumenau, Timbó, Rio
dos Cedros, Pomerode, Indaial,

. to Regional de Blumenau (CDR)
Gaspar, Doutor Pedrinho e Be-

na sexta-feira, dia 21, trouxe
nedito Novo). Dois são repre- uma série de novidades. Entre
sentantes políticos: Prefeito e elas a renovação de mais da
Presidente da Câmara de Verea- metade do Conselho: 17 mem
dores e os outros dois são indi- bros assumiram cadeira no gru-cados pela iniciativa privada po deliberativo que define as
(sindicato patronal, laboral, uni- ações 'do Estado na região, o pre
versidades,.etc). feito Adilson Luis Schrnitt é um

O grupo é presidido pelo Se- deles.
cretário Regional Paulo França O Conselho de Desenvolvi
e tem a função de discutir as pri - menta Regional é composto poraridades do município e delibe- 37 conselheiros, quatro de cada
rar a atuação do governo nas re-

município.
giões. O conselho realiza reuni- Na ocasião o secretário regi-ões itinerantes todos os meses. anal Paulo França apresentouNa primeira reunião de 2005 relatório prestando conta das re
do Conselho deDesenvolvimen- alizações e investimentos do

Durante a reunião secretário Paulo França apresentou as contas
dos investimentos

governo nos novemunicípios da
região ao longo dos dois primei
ros anos do governo de LUIZ
Henrique da Silveira.

Segundo ele, o Governo quer
que a Secretaria repasse os re

cursos para que os próprios mu
nicípios façam as obras. "Por

isso, é importante aparceria com
as lideranças políticas da re

gião". Ele deixou claro que pre
tende continuar com a mesma

parceria e apoio dos prefeitos.
Prova disso é a assiduidade

dos conselheiros nas reuniões,
que tem ultrapassado amédia de

65%, o que França acredita con
tribuir para alavancar os inves-

timentos e obras realizadas na

região.
Para este ano a grande obra

prevista é a duplicação da BR-
470. Ainda na segunda-feira,
dia 24, o secretário participou
de mais uma rodada de reuni
ões em conjunto com as Asso

ciações Comerciais e Industri
ais em tomo do tema. O encon

tro foi em Rio do Sul. .

O Conselho Regional também
recebeu informações sobre a re

forma administrativa, em trâmi
te na Assembléia. Paulo França
destacou que as mudanças vão

ampliar o poder decisório do
Conselho e reforçar a autonomia
das Secretarias Regionais. Ele
disse ainda que Santa Catarina
deve ganhar sua 30a secretaria, no
extremo oeste.

Gaspar recebe investimentos do Governo do Estado

Durante a posse, o Secre
tário Paulo França aproveitou
para expor todos os investimen
tos que o Governo Estadual fez
nos municípios através das se

cretarias regionais.
Em Gaspar, na área da saú

de, o Hospital Nossa Senhora
do Perpétuo Socorro recebeu
R$ 243 mil para reforma da co
zinha, do refeitório e lavande
ria.

Já na Educação, os investi
mentos ultrapassaram R$ R$ 1 .

milhão e 200mil.AEscola Frei
Godofredo ganhou um ginásio
de esportes, uma quadra exter

na e um novo refeitório.
AEscola Ivo deAquino está

sendo, reformada e ganhando
novas adequações. _

Já a EscolaArnoldoAgenor

Zimmermann, no Bela Vista, ga
nhou um novo Ginásio de Espor
tes. A Escola Frei Policarpo teve
seu piso reformado, na Marina

.

Vieira Leal foi realizada a refor

ma da rede elétrica, como tam

bém o telhado da Escola Honório
Miranda foi reformado.

Em transporte Escolar, o mu
nicípio de Gaspar recebeu dois in
vestimentos. Em 2003 foi R$
44.520,00 e no ano passado, o in
vestimento ultrapassou R$ 117
mil. Através do Prodefi de

descentralização Financeira das
Escolas, Gaspar teve um investi
mento de R$ 255 mil.

O Corpo de Bombeiros Vo
luntários domunicípio de Gaspar
recebeu a doação de uma ambu
lância para auxiliar nos atendi
mentos das vítimas.

Governador recebe secretário do Ministério das Cidades
O governador Luiz Henrique

da Silveira recebeu na segunda
feira (24), o secretário Nacional
de Saneamento Ambiental do
Ministério das Cidades e Câma
ra de Políticas de Saneamento,
Abelardo de OliveiraFilho. Este
reafirmou que o Governo Fede
ral vai trabalhar em parceria com
o Governo do Estado para for-

mular uma política de sanea

mento para Santa Catarina.
Essa parceria tem por objetivo
estabelecer um acordo entre

Casan, Governo do Estado, Go
verno Federal emunicípios, para
aumentar as redes de esgoto tra
tado, já que Santa Catarina é

hoje um dos últimos estados bra
sileiros em saneamento básico.

A secretária-adjunta do

Planejamento, Orçamento e
Gestão, Anita Pires, coordena
dora do projeto para a instala

ção de uma câmara de sanea

mento no Estado pretende en

volver diversos segmentos,
como sindicatos e órgãos de go
verno, para estabelecer uma
nova política de saneamento

para Santa Catarina.
Pires explicou que já existe um

projeto, em convênio com a

Fundação Nacional de Saúde,
para a realização de üm diag
nóstico do saneamento dos seis

municípios que compõem a

Secretaria do Desenvolvimen
to Regional de São Joaquim. O
prazo para levantar o

mapeamento é de dois meses. O

governador sugeriu que dentro
dos 12% obrigatórios de investi
mento na Saúde, uma parte pos
saser eéservadapasào saneamen
to básico. Ele também está con
tando para este ano com recur

sos BID para o Prodetur/Sul, que
inicialmente deve investir R$ 66
milhões em saneamento.

I Você costuma participar das reuniões da Associação de Moradores do bairro onde mora? I
Eu não participo
porque não me

avisam sobre as

reuniões, mas

quando sou infor
mada participo.
Nair de Souza,
53 anos, costu

reira - Bairro São Pedro

Acho muito im

portante partici
par, só que não
tenho muito tem

po porque traba
lho o dia todo.
Maria Eugênia
Nalma õü'anos,

.

mensalista - Bateias

Não participo das
reuniões do bairro

porque não tenho

tempo, mas acho
muito importante.
Ana Paula
Conínk, 23 anos,
recepcionista -

Quando tem

reunião eu partici
po, mas a associ

ação do bairro
onde eu moro

andameio parada.
i. José Antônio
,

Silva, 40 anos,
agricultor - Arraial Alto

Sempre que dá tem
po eu vou. No meu

bairro vai ser esco
lhido o novo presi
dente, espero que
tudo melhore.
Nelson Theiss,
61anos, aposenta

do - Gaspar Grande

Fone: 332-3978.
Rua Itajaí, 552- Centro

Rodízio com 20 tipos de carnes acompanhado
de um variado buffet (light) e sobremesas
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Legislativo inicia atividades no dia 1 º

Câmara de Vereadores'
inicia trabalho com três
vereadores a menos que

nos outros anos

A partir da próxima segunda-feia, 10

de fevereiro, os vereadores eleitos
no ano passado iniciam suas atividades

frente ao Poder Legislativo. O calendá

rio para os primeiros meses ainda não

foi elaborado, mas de qualquer forma
irão acontecer as seis sessões por mês,
como de costume.

Nesse período que antecede o retor

no das atividades do Legislativo, o pre
sidente da Câmara de Vereadores,

Orlando Bernardes, está providencian
do algumas melhoras para o Plenário.

Estão sendo feitos orçamentos para a tro

ca de alguns móveis com o objetivo de

melhorar o funcionamento do plenário
que é utilizado pelos vereadores, verea
doresmirins, poder judiciário e pela pró
pria prefeitura.

Bernardes queria fazer a troca dos

movéis antes do início das atividades,
mas acredita que isso não vai ser mais

possível. A melhoria vai ser feita com

recursos do próprio Poder Legislativo.
O presidente da Câmara não informou o

valor, mas garantiu que são gastos redu
zidos.

Essa melhora é apenas uma das coi

sas que o presidente da mesa pretende Orlando já presidiu a Câmara em 2003

realizar, mas hámuitas outras coisas tam
bém. Ele pretende voltar a falar sobre a

construção de uma nova Câmara de Ve

readores. Mas antes de qualquer medi
da, pretende reunir toda a mesa diretora

para uma conversa e também vai con
versar com o prefeito Adilson Schmitt.

Bernardes já presidiu a mesa em 2003

e agora pretende continuar o trabalho que
fez durante aquele período.

Para este ano, o trabalho do

Legislativo também inicia um pouco di

ferente dos outros anos. Até o final de

2004 eram' 13 vereadores no município,
este ano serão 10. O presidente da Câ

mara acredita que essa redução de vere

adores não vai alterar em nada o traba

lho do Poder Legislativo.

AMPE pretende ampliar serviços prestados
Prestes a completar 20 anos, a Asso-

.

ciação de Micro e Pequenas Empresas
.

de Gaspar (AMPE) inicia 2005 apostan
do ainda mais nos seus associados e nos

produtos desenvolvidos para valorizar a
classe.

Para comemorar o aniversário da en

tidade, membros da diretoria vão mon

tar um planejarnneto estratégico e orga
nizar atividades específicas para a co

memoração. Mas, além da preocupação
com o aniversário da entidade, a diretoria
vai dar continuidade às atividades como

o Show Roam permanente e também

pretende ampliar a Rede Master Par.
Atualmente, o Shaw Roam tem a par

ticipação de 18 empresas do ramo de

confecção, que deixam suas coleções ex
postas num mesmo lugar para que os

compradores possam ter acesso a uma

maior diversidade de produtos
gasparenses. O Shaw Roam foi

implatado em maio de 2004, agora a

Ampe pretende explorar um ponto de

venda num Shopping em Palhoça e uti

lizar os produtos do Shaw Roam.

De acordo com o gerente da entida

de, Calisto Lopes Cerqueira, há novida
des também para a Rede Master Par.

Criada em 2002, a rede deve ampliar o
número de mercados. Algumas lojas de

Itajaí devem começar, em breve, a inte

grar a Rede. Mas a idéia da entidade é

agregar lojas de outros municípios tam

bém.
A Master Par surgiu a partir da ne

cessidade de parceria entre os proprietá
rios de mercados, ao entenderem que so

mente unindo suas experiências e conhe

cimentos, teriam mudanças significati
vas em prol do desenvolvimento de suas

atitudes, revendo os conceitos sobre con-
.

corrência, que costuma ser benéfica, vis
to que a competitividade induz à busca

constante de inovações e aperfeiçoamen
to profissional.

Entidade �mpossa'novo presidente

Na quarta-feira, dia 26, ar Associação das Mircro e Pequenas Empresas
empossou um novo presidente.Aguinaldo de Oliveira que já faz parte da diretoria
daAmpe há 12 anos, assumiu a entidade porque o ex-presidente ClaudionorApa-
iecido Carvalho renunciou �ô cargo.

.

Oliveira pretende trazer para Gaspar o Impretec, um seminário promovido
pela ONU (Organização das Nações Unidas) e aplicado no Brasil pelo Sebrae. O

Seminário é voltado para a pessoa do empresário.
'

Em outras ocasiões a Arnpe já tentou trazer, o seminário, mas ainda não foi

possível. De qualquer forma o novo presidente está confiante de que este ano vai

ser possível.
Oliveira também pretende renovar contratos com as seguradoras e tentar tra

zer para o município uma escola profissionalizante.

Informações: 332-5719 com
Calisto ou Eloísa

VENDE-SE
Golf 2.0, ano 2001, Conf. Une, teto, e air bag duplo.

Valor R$ 36.000,00. Já emplacado para 2005.

Informações: 9132-8722.

A Rede Master Par tem como missão

agrupar empresas e fortalecê-las, geran
do conhecimento e unindo forças na bus
ca de melhores resultados, atuando no

aperfeiçoamento da gestão empresarial,
auxiliando no crescimento do setor e tra

zendo benefícios para comunidade.

Outra idéia para a RedeMaster Par é uma

central de compras e logística, para que
os mercados da Rede tenham mais des

contos na hora de adquirir produtos.
Atualmente a Ampe conta com 165

associados no ramo de indústrias, comér
cio e prestação de serviços. Conquistar
novos associados também está entre as

metas da entidade para esse ano.

Artigo
A Eva mitocondrial

Os artigos assinados são de responsabilidade dos autores e não expressa (] opinião do Jornal.

Artigos podem ser enviados para: jomal@jomalmetas,com,br

A Bíblia afirma que todos nós somos

descendentes de uma única mulher, cha
mada Eva e de um único homem, cha
mado Adão. Cientistas fizeram análises
de DNA de homens e mulheres do mun
do todo e constataram que todos descen

demos, de fato, de uma mulher que vi

veu, provavelmente, há 150 mil anos: O
DNA é uma molécula que registra todas
as informações para que um ser vivo exis
ta e se reproduza: É o DNA que mantém
a hereditariedade, que faz com que os fi
lhos sejam semelhantes aos pais. Ele lo
caliza-se no núcleo das células, porém
existe um DNA pequeno que habita o

citoplasma das células, é o DNA
mitocondrial. As mitocôndrias são as

geradoras de energia nas células. E o

DNA mitocondrial dos filhos é igualo
das mães.

Um estudo da pesquisadora Rebecca

Caan, da Universidade da Califórnia,
constatou que os africanos tinham um

DNA mitocondrial variado enquanto o

dos europeus'mostrava pouca variação
(portanto os DNA eram mais jovens),
constituindo uma única linhagem. Os
estudos das variações chegaram a uma

única mulher da qual descendemos to

dos, a Eva Mitocondrial, que viveu há
150 mil anos. É a homo sapiens mais an

tiga que podemos rastrear. Ela e seu gru-

po viviam na África central cercados por
desertos. Há 80mil anos, os humanos es
tavam nas costas da África. Nessa épo
ca, o mundo vivia uma Era Glacial, o
nível do mar era 45 metros mais baixo,
ao norte havia um grande deserto que
extinguiu todos os homo sapiens que vi
viam até no Oriente Médio. Nessa épo
ca, deveriam existir perto de dez mil se
res humanos espalhados pela
África. A fome deve ter encorajado um

grupo de 250 homo sapiens a atravessar

o mar Vermelho. Nesse pequeno grupo
estava a nova Eva, a mãe de todos os hu
manos fora d� África. Os cientistas esti
mam que depois de mil anos, as cinco
ou seis linhagens genéticas de
mitocôndrias foram reduzidas a apenas
uma, dessa nova Eva.

Em menos de seis mil anos, esses

humanos, com a melhora do clima, fo
ram para o oriente até chegar naMalásia,
dez mil quilômetros da África. A imigra
ção também ocorreu ao norte, pelo Ori
ente Médio, Ásia e, finalmente,' a Euro
pa, aonde chegaram há 40.000 anos. Aí,
os negros tornaram-se brancos, de cabe
los lisos e olhos claros. Há uns 20.000

. anos, uma nova era glacial baixou os

oceanos ligando a Ásia à América, per
mitindo nova expansão humana pelo
nosso continente.

Mário Eugênio Saturno - Tecnologista
Sênior da Divisão de Sistemas Espaciais

do Instituto Nacional de

Pesquisas Espaciais (INPE)
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Prefeitura quer reestruturar Associações
A meta da adm_inistração
é trabalhar em parceria
com as Associações de
Moradores dos Bairros

ACriação da associação de moradores
nos bairros do município é uma for

ma da população se organizar e partici
par da construção e melhoramento da es

trutura de cada comunidade. É muito co

mum que esta auto-organização trabalhe

junto ao poder público na busca por obras

que melhorem a qualidade de vida da po
pulação e na realização de atividades que
proporcionem lazer para a comunidade.
Em Gaspar, existem aproximadamente 30
associações de moradores. Legalmente,
elas devem criar um estatuto, para terem
um registro legal.

Segundo a diretora jurídica da Secre
taria do Interior Assuntos Estratégicos e

Desenvolvimento (Siaed), Rosinéia de Fá
tima B. Sauer, a preocupação inicial da
nova admistração é estabelecer um con

tato corri o presidente de cada associação"
para a Secretária fazer um cadastro geral
e depois convocá-los para uma reunião

para avaliar a situação de cada bairro, no
próximo mês de fevereiro.

"O que foi pedido pelas comunida
des durante a campanha nós vamos fazer:
dar mais apoio às associações de bairro,
trabalhando executivo, legislativo e co

munidade, juntos", garante Rosinéia. Ela
atenta, que é necessano uma

reestruturação nestas agremiações, o pri
meiro passo vai ser auxiliar àquelas que
não tem um estatuto, a criar o mesmo.

Associações aguardam
contato da nova administração
No bairro Santa Terezinha, a primei

ra reunião do ano aconteceu na semana

passada. A diretoria se reuniu para discu
tir e preparar uma festa que tem como

objetivo arrecadar uma guantia de dinhei
ro que viabilize a reforma do campo de
futebol da Associação Atlética do Banco

do Brasil (AABB). O evento vai aconte
cer no sábado, 26 de março. O presidente
da associação do bairro, Nilso Eraldo de

Oliveira, informa que, no final de 2004, a
organização assinou um convênio com a

AABB onde os moradores do bairro vão

poder usufruir durante seis dias da sema

na das dependências da sede.

Em contra-partida a associação pre
cisa apenas manter as instalações e pagar
uma mensalidade de valor simbólico à

AABB. Nilso comenta que a sede vai po
der ser usufruída por toda a comunidade,
inclusive pelos alunos da escola Zenaide
Schmitt Costa, que vão poder fazer edu
cação física no local e pela aApae, que já
ocupa as dependências da AABB para

. realizar atividades físicas com os alunos.
"A participação da comunidade ainda é

pequena, mas com estas conquistas as

pessoas começam a perceber a importân
cia da associação para pressionar o poder
público em busca de melhorias", esclare
ce Nilso.

As reuniões no Santa Terezinha acon
tecem quinzenalmente, a diretoria avisa á

comunidade por meio das rádios e distri
buem bilhetes na escola do bairro para que
as crianças avisem aos pais. Nilso desta
ca a maior conquista do ano que passou,
a instalação de duas lombadas eletrôni
cas no trechomunicipalizado da Rodovia
Ivo Silveira, o que diminui muito o nú
mero de acidentes no perímetro. "Agora
vamos lutar por duas ilhas de segurança,
uma na saída da rua Eleotéria de Souza e

outra na São Bento", avisa o presidente.
Já no bairro Bateias, o presidente

Antônio Carlos Dalsóchio, enumera vá
rias conquistas: a implantação da oitava
série na escola Luiz Franzói, melhoria dos
acessos de ruas, lombada na Rodovia Ivo
Silveira e ampliação do saneamento bá
sico. "Todas as obras solicitadas no orça
mento participativo foram realizadas",
afirma Dalsóchio. Ele garante que estas

realizações só foram possíveis com a

união de toda a comunidade. "É difícil
mobilizar a comunidade a participar. Hoje,
estamos aguardando a iniciativa da nova

admistração e retomamos as nossas ativi
dades depois do dia quinze de fevereiro",
avisa o presidente da Associação de Mo
radores da Bateias.

Merci Maria H. Werner foi presiden
te daAssociação deMoradores da Figuei
ra durante quatro anos, esta semana ela

passa a responsabilidade para a nova pre
sidente eleita. "Eu espero que ela dê con
tinuidade às atividades da associação e

alcance os objetivos. Tenho certeza de que
a nova diretoria vai ter muito sucesso",
comenta. Merci comenta que as comuni
dades só não conseguem mais benefícios

porque não são organizadas, pois as por
tas da prefeitura sempre estiveram aber
tas. "De início não foi fácil, mas o pesso
al começou a perceber o trabalho que ia

aparecendo e em algumas sessões chega
mos à reunir noventa moradores do bair
ro" orgulha-seMerci. Ela destaca a cons

trução de uma unidade de saúde, calça-,
mento de ruas, melhoria de estradas e a

Ligue e agende uma visita com um dos nossos vende
Rua São José, 315 - Sala 01- Centro - Gaspar - sc Fone/Fax: (47) 332-376
(ao lado da Livraria e Papelaria Coração do Estudante) E-mail: grafcoplas@terra.com.b

/

Obras como a lombada eletrônica instalada no trecho municipalizado da Ivo
Silveira são obtidas à pedido da Associação de Moradores

área de lazer. Agora a prioridade é a cons

trução do tão sonhado trevo alemão, na
entrada da rua Águas Negras, para' "dimi
nuir o número de acidentes no local.

Já o presidente da Associação de
Moradores do Belchior Central e Alto,
José Correa, faz duras críticas à adminis

tração anterior. "Do jeito que as coisas
estavam não estava nada bom para nós",
afirma Correa. Ele reclama que não fo
ram contemplados com nenhum benefí
cio e o Posto de Saúde só foi viabilizado

porque a associação comprou o terreno.

"Há 16 anos o Belchior não recebe para
lelepípedo da administração pública",
lembra.

Ele tem muita esperança que a situa-
.

ção melhore, mas avisa: "Não vamos es

perar muito. Já apontamosnossas priori
dades para este ano e vamos cobrar das
autoridades". A prioridade do Belchior
Central e Alto é a criação do distrito, o
asfaltamento das principais ruas da cida

de, já que o fluxo de carros de turistas é
muito grande, e a melhoria na distribui

ção de água do bairro.
Correa aproveita para elogiar a parti

cipação da comunidade: "Se existe uma

coisa que é ímpar neste município, é a

participação da comunidade, prova disso
é o fortalecimento domovimento Belchior
é o meu Partido".

ASSISTÊNCIA TÉCNICA E VEr�DAS

AUTOMAÇÃO COMERCIAL
�

Impressora Fiscal Caixa Registradora
e Gaveta de dinheiroNoteBook

MÓVEIS PARA ESCRITÓRIOL'NHA DELTA CHAIR

Rua: Mário Vanzuíta, 10 - Centro - Gaspar
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Colegas homenageiam ·caminhoneiro

o morador do Belchior foi
baleado pelas costas em

uma tentativa de assalto,
rio sábado, 15, na cidade

de Carnaçaii

Na última quarta-feira, 19, aproxima
damente 20 caminhões prestaram

uma última homenagem ao caminhonei

ro gasparense, morador do Belchior,
Cláudio Hemitério dos Santos, 59 anos,

baleado na madrugada de sábado, 15, no
Estado da Bahia.

Assim que o carro fúnebre apareceu
no Alto Posto Bira, no
BelchiorCentral, os cole

gas e amigos de estrada

começaram a buzinar in

cessantemente, aguardan
do a chegada do corpo do

. caminhoneiro. Os cami

nhões seguiram em

carreata do pos-�o até o

Cemitério do Sagrado
Coração de Jesus, onde

amigos e familiares

aguardavam o corpo. O

irmão de Cláudio, José

Carlos dos Santos, co
menta que a família ficou

muito emocionada com a

atitude dos colegas cami
nhoneiros.

Após ser abordado por
três assaltantes, Cláudio

foi baleado pelas costas na cidade de

Camaçari, na região metropolitana de
Salvador. Quando os três rapazes o cer

caram, o caminhoneiro estava se dirigin
do até banheiro de um posto de gasolina
que ficava próximo ao local do assalto.

Ferido, Cláudio ainda conseguiu chegar
ao posto e pedir socorro a um dos funci

onários.

Então, ele foi levado ao Hospital Ge
ral do Estado, na capital baiana, onde
passou por uma cirurgia na tentativa de

remover a bala que estava alojada em seu

corpo. A farm1ia foi avisada imediata

mente e ainda namanhã do sábado, 15, a

esposa Cecília Nair dos Santos e o filho

Reprodução/Arquivo da Família

o caminhoneiro foi abordado por três assaltantes

Brás dos Santos seguiram para Salvador

Apesar de todo o empenho dos mé

dicos para tentar salvar a vida do cami

nhoneiro, ele não conseguiu se recupe
rar da cirurgia e veio a falecer na manhã

da segunda-feira, 17, em conseqüência
de uma hemorragia interna. Desde os 39

anos, Cláudio viajava em seu caminhão,
ele era pai de três filhos e avô de quatro

netos. A esposa é proprietária da Panifi

cadora Nice, que fica em Blumenau.

O irmão José Carlos dos Santos co

menta que a farm1ia ainda está muito

consternada com o recente acontecimen

to, por isso, nem teve tempo ainda de ve
rificar se a polícia da cidade, onde a tra

gédia aconteceu, está em busca dos as

saltantes que vitimaram Cláudio.

Motorista perde a direção e acaba ferido

Um veí
culo Fiat,
conduzido

porD.S.,54
anos, deu
um susto

nos mora

dores da

Rua Pedro

Simon,
Margem
Esquerda,
ao meio dia

da última

sexta-feira,
21. O con

dutor do o carro ficou à beira do Rio ltajaí-Açu
carro per-
deu a direção e acabou descendo bar-

ranco abaixo, ficandomuito próximo do
Rio Itajaí-Açu.

Com a queda, o motorista foi arre

messado para o banco de trás do veícu

lo, já que não utilizava o cinto de segu

rança. O corpo de bombeiros pronta-

mente chegou ao local e prestou o aten
dimento indispensável. O motorista

estava sob efeito de álcool, consciente,
mas um pouco desorientado. D.S. teve

ferimentos na cabeça, mão direita e no

nariz, e foi conduzido ao HospitalNos
sa Senhora do Perpétuo Socorro.

Carro e Scania colidem na BR-470' próximo ao acesso ao Belchior
f'

'

Um acidente na BR-470, próximo à

entrada que dá acesso ao bairro Belchior,
por volta das 16 horas da tarde da últi

ma quinta-feira, 20, mobilizou o corpo
de bombeiros das cidades de Gaspar e
Blumenau. Um Caminhão Scania de

Blumenau, dirigido por Djair Lucia de

Oliveira, 42 anos e um Corsa de Caça
dor, conduzido porBenoniAmâncio dos
Santos, 51 anos, colidiram em uma cur

va da estrada. O condutor do Corsa e o

ocupante Felipe Cachoeira, 15 anos, ti

veram apenas ferimentos leves. Já a ca-

rona do veículo, Roseli Fátima Cachoei

ra, ficou presa nas ferragens e teve

ferimentos na face e cabeça.
Os bombeiros tiveram de serrar a

lataria do Corsa e encaminharam as víti

mas ao Hospital Santa Isabel, em

Blumenau, mas todos estão fora de peri
go. A família de Benoni voltava das féri

as no litoral para Caçador quando, segun
do o condutor do Corsa, ele perdeu a di

reção na curva, rodopiou na pista e aca

bou sendo acertado pelo caminhão que
vinha na pista contrária. Feridos foram encaminhados ao Hospital Santa Isabel, mas estão fora de perigo.

AUT.ºVIAÇHU

Fone: (47) 332-4975
Fax: (47) 397-1166·

Av., Deputado Francisco Mastella,· 34QO _.Centro -·Gaspar
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Renovação da CNH pesa no bolso do motorista
A partir de março, para
renovar a carteira de

habilitação será necessário
fazer um curso teórico ou

. responder a uma prova

REPUBUCA fEDERATIVA 00BRASilCONSEl ...O NACIONAL DE TAANSITO
CART1lIRA NACIONAl. DE IiA911.ITAÇÃO

OF!JWl se

curso teórico, podendo optar pela prova.
Assim, basta que o condutor assimile a

teoriapara ser aprovado. O Departamento
Nacional de Trânsito (Denatran) voltou
atrás, depois de uma repercussão negati
va, diante da divulgação da exigência,
feita no último dia sete.Amedida vai atin
gir mais de 5,6 milhões de motoristas.

Quem optar pelo curso, vai precisar
despender de pelo menos dois dias para
realizá-lo, pois das 15 horas de aula teó
rica, apenas dez podem ser feitas em um

mesmo dia. A carteira só vai ser renova
da quando toda a carga horária for cum
prida. O curso precisa ser feito apenas
uma vez, nas outras renovações não será
mais necessário freqüenta-lo. Quem op
tar pela prova, deve acertar pelo menos,

21 das 30 questões, se o resultado míni
mo não for atingido, o motorista' pode
marcar outro exame para ser respondido
depois de 15 dias, sendo que a prova vai
apresentar questões diferentes. O conteú
do da prova ainda não foi definido. O exa

me de aptidão físico-psicológica conti
nuará sendo aplicado como é

.atualmente.Quem deixar passar o prazo
de vencimento da carteira de habilitação,
terá de fazer novamente todos os exames,
inclusive o prático de direção, mas há

apenas a tolerância de um mês, em rela
ção à data impressa na carteira. A polê
mica fica por conta das críticas de que a

renovação da carteira sem presença obri
gatória às aulas pode estimular uma in
dústriapararela de venda de apostila.

Renovar a Carteira Nacional de

Habilitação (CNH), a partir de 22
de março deste ano, vai significar um
custo a mais a todos os motoristas. Eles
vão ter de pagar por um curso, de 15 ho
ras de aula teórica, ou então, por uma
prova, onde devem comprar as apostilas
e estudar em casa para acertar, no míni
mo, 70 por cento das questões. Os valo
res vão ser determinados pelo Detran
(Departamento de Trânsito) de cada Es
tado. Atualmente, o motorista só precisa
pagar pelo examemédico e taxa de emis
são. O curso de direção defensiva e pri
meiros socorros deve ser realizado por
todos os motoristasque tiverem tirado a

carteira de habilitação antes de julho de
1997, ou que não tenham feito os cursos

previstos pelo Código Brasileiro de Trân
sito do mesmo ano.

Foi uma brecha na lei que permitiu
que os motoristas renovassem a habili
tação a partir de de março sem fazer o
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Com o italiano na ponta da língua
Lei de incentivo à cultura
italiana garante preços

reduzidos para quem quer
aprender italiano

Continuam abertas as inscrições
para os curso do idioma italiano da

"Scuola Finestra per il Mondo" que já
funciona em Gaspar há quatro anos em

parceria com o Circolo Trentino di

Gasparin.
Atualmente, a escola conta commais

de 70 alunos e funciona numa sala den
tro do Sindicato dos Trabalhadores Ru
rais, no Centro.

O curso completo é de quatro anos,
dois no nível básico, um ano para o ní
vel intermediário e mais um ano exclu-

Univali oferta vagas sem vestibular
Encerra amanhã, dia 27, o prazo para

as inscrições para o Seletivo Especial
Univali, uma forma de ingresso aos cur

sos de graduação ofertados pela Univer
sidade do Vale do Itajaí (Univali), na qual
os candidatos não precisam encarar o

vestibular. A seleção é feita através do
histórico escolar do Ensino Médio e pela
experiência profissional na área do cur

so pretendido. Ao todo, a Univali oferta
40 cursos dos seis campus da instituição.
Para fazer a inscrição, o interessado deve
pagar uma taxa no valor de R$ 20, em
qualquer agência Besc. Candidatos que
apresentarem comprovante de pagamen
to da taxa de inscrição do Vestibular
Acafe de Verão 2005 estão isentos do pa-
gamento.

.

O candidato deve entregar um reque
rimento até o prazo de inscrição e ane-

NaDau .... ConllCdlnistll
Fone: (47) 354-0199 J Fax: (47) 354-0939
GualIIRta • se: . E-maI: ncamaJabsO•.oom.br

••
RELOJOARIA E ÓPTICA �
• RelÓgios, Jóias e Óculos
�ssistência Técnica de Relógios
,.onsertos e Confecções de Jóias

Óptica Especializada.

332-2192
onixgs@terra.com.br

Rua Cei. Aristiliano Ramos, 282 - Centro

sivo para a conversação.
De acordo com o professor do idio

maAlan J. Vanzuiten, no início do curso

os alunos têm informações gerais sobre
a Itália e passam a conhecer as expres
sões mais usadas. Mais adiante a gramá
tica começa a ser inserida nas aulas. Logo
os alunos começam a ter uma noção ge
ral paramanter uma conversação em ita
liano, que vai ser aprimorada no decor
rer do curso. Nas aulas específicas deita
liano, os alunos já estão aptos a assisti
rem a filmes sem legenda.

No entanto, desde o primeiro dia de
aula não se fala em português na sala de
aula, todos os comandos e explicações
são dados em italiano. Os professores
procuram palavras mais fácies que per
mitam aos alunos entenderem o contex

to do que está sendo falado.

xar fotocópias da carteira de identidade,
do histórico escolar do Ensino Médio, do

. certificado ou diploma do Ensino Médio
e de outros cursos (se tiver) e comprovante
de pagamento da taxa de inscrição.
,A inscrição também pode ser feita pelo

endereço www.univali.br/se. Neste, o

candidato deve preencher a ficha de ins

crição e imprimir, além da ficha, o boleto
bancário, que deve ser pago em qualquer
banco. O passo seguinte é enviar cópia da
ficha de inscrição e os documentos exigi
dos, via Sedex; à Universidade (Processo
Seletivo - Rua Uruguai, 458 - bloco 2, sala
102 - Itajaí - SC - CEP 88302-202).

A relação dos classificados deve ser

divulgada no dia 10 de fevereiro, nos
murais da universidade.
Maiores informações: (48) 281-1600/
(47)341-1300.

Ir 332-3527

De1õOOntoa EspeGifaii nu COmPf!lli à vi$m
ou cheq,ue para eo dias

PLANTA0 DIARIAMENTE ATe 22H

332-5067
Rua AristiUano Ramos, 182 • Gal r

Vanzuiten explica que é fundamental
fazer os alunos aprenderem a pensar em
italiano para formar suas frases e não

.

pensar em português para depois tradu
zir.

. A "ScuolaFinestra per il Mondo" dis

põe de um material próprio, uma aposti
la que foi preparada pelos coordenado
res da escola a partir de sete livros da lín
gua italiana. Além desse material, a

"Scuola" oferece ainda vidoeteca e bi
blioteca para que os alunos possam apri
morar e facilitar o próprio aprendizado.

Ao longo do curso são desenvolvidas
várias atividades para integrar os alunos
e fazer com que eles explorem o que
aprendem nas aulas, como gincanas e

festas.

Aproximadamente 10 alunos da
"Scuola Finestra per il Mondo" já foram

para a Itália. Podem participar dos cur
sos crianças a partir de 12 anos. Ao final
do curso os alunos recebem certificado
da Federação Trentina do Brasil.

A grande vantagem oferecida pela
"Scuola Finestra per iI Mondo" é o pre
ço diferenciado. A mensalidade custa

R$40,00 e o material R$15,00.
Débora Daros, que também é profes

sora, explica que esse preço abaixo dos
valores de mercado, pode ser concedido
aos alunos graças ao incentivo à cultura
italiana no município de Gaspar. Além
de saber falar um outro idioma e estar

melhor colocado no mercado de traba
lho, o curso também aproxima ainda
mais a cultura italiana e as belezas da
Itália à vida dos alunos.

Mais informações:
332-9175/9114-9747

,Governador garante reeursç para bolsa universitária
[ ,� "

.

'�Ú

O Governador Luiz Henrique da
Silveira sancionou na sexta-feira (21)
'uma lei complementar relativa ao Artigo
170 que viabiliza a concessão de bolsas

para o pagamento de mensalidades a es

tudantes universitários economicamente
carentes de Santa Catarina.

Um dos pontos positivos na alteração
da lei é a duplicação dos recursos, com a

destinação de 50% da verba do Crédito
Educativo para bolsas de estudos. Esses
recursos adicionais vão ser investidos em
estudo e pesquisa em cursos estratégicos
de acordo com as áreas de interesse es

tratégico para o desenvolvimento regio
nal.

O secretário de Estado da Educação e

Inovação, Jacó Anderle, lembra que a lei

complementar foi elaborada em consen

so entre a Secretaria, universidades do
Sistema Acafe, representantes da União
Catarinense dos Estudantes (UCE) e da
Assembléia Legislativa (através da Co
missão de Educação). Antes da sanção
da lei, o secretário JacóAnderle e a equi
pe da SED tiveram um encontro com os

reitores das três universidades do Oeste

que já oferecem cursos estratégicos den
tro do Programa de Educação Superior
para o Desenvolvimento Regional.

Com duração de três anos, esses cur

sos totalmente gratuitos, iniciaram no se

gundo semestre do no ano passado.' be
neficiando quase 800 alunos. A reunião
serviu para uma avaliação e troca de idéi

as, visando à melhoria do Programa.

Por Sandra Miglióli '

Capacidade de Seguir e-m Frente
jamos sempre consistentes, conscientes na
capacidade que o senhor concedeu.

Todos nós temos capacidade, mesmo em

momentos ou situações de escolhas. Temos

que rever os nossos valores, parar algum
momento para ver o que realmente quere
mos em nossas vidas. Como quando temos

que escolher nossa carreira, quando vamos

escolher nosso companheiro, ter um filho e

assim por diante.

Dando exemplo de umfilho, quando não
queremos ou não podemos em determinado
momento de nossas vidas, devemos o que,
evitar, prevenir e principalmente, usarpau
la, camisinha (noposto de saúde égratuito)
ou quando você quer retomar ou começar
os seus estudos, não seria o momento certo

para um filho chegar.

A capacidade é inerente a todas nós, va
mos tentar sempre estarmos de bem conosco

e com a vida, afora qualquer obstáculo. Se-

E, às vezes, nos deparamos com mo

mentos que podempor àprova a nossa ca

pacidade de trabalhar, de viver, ter fé em

dias melhores e procurar ao máximo dar

felicidade. E valor às coisas que realmen
te nos são valiosas.

Sigamos sempre com bons objetivos e

também propósitos e que a luta do dia a

dia não te desanime, jamais. "pois a ca

pacidade foi feita para ser usada sempre,
não somente nos momentos cruciais, mais
principalmente neles"

Um beijo no coração de vocês e até
no nosso próximo encontro, quarta
feira!!!
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Profissão Carteiro: o mensageiro
contemporâneo

No dia 25 de janeiro é
comemorado o dia

daquele que enfrenta sol

forte, chuva e cães para
realizar a entrega de

correspondências

Vinte e cinco de janeiro é o dia
escolhido pelos Correios para

homenagear o carteiro. Aquele que,
independentemente de chuva, solou
frio, percorre diariamente
quilômetros, para fazer chegar aos
milhares de lares ou empresas bra
sileiras as correspondências origi
nárias de inúmeros lugares. Vestin
do o uniforme azul e amarelo, eles
são reconhecidos de longe, e, mui
tas vezes, alvos de grandes expec
tativas, já que podem carregar na

mochila, histórias de alegria, triste
za e esperança, descritas por meio
de palavras simples, mas com um

significado muito especial, princi
palmente para quem as recebe.

Em Gaspar, 16 carteiros percor
rem as ruas do município de bici-

Central de distribuição localiza-se
no Gasparinho

Eni Gaspar, 16 carteiros percorrem as ruas do município

cleta, a pé ou de motocicleta para reali
zar o trabalho. Não importa se faz chu
va, solou frio, pois as entregas têm de
ser feitas.

Chegam' à cidade aproximadamente
oito mil cartas por dia, por isso, este ano
a agência vai convocar mais oito profis
sionais que fizeram o concurso para a

função, para atender à demanda dos bair
ros Bateias, Barracão, Gamba e parte do
Gaspar Grande e Gasparinho, como in
forma o supervisor de operações Marcos
Eduardo Hostert.

Além das variações do tempo e da
.

falta de caixinhas para depositar as cor
respondências nas casas, os cães são o

maior inimigo dos carteiros e estão sem

pre tentando atrapalhar o trabalho deles.
Em Gaspar, teve carteiro que não conse

guiu se livrar da má recepção canina e

acabou sendo mordido pelo animal.
No bairro Gasparinho fica o local

onde as cartas são recebidas, separadas e

depois divididas entre os cartéiros para
que realizem a entrega, cada um é res

ponsável por uma rota diferente.

Profissão existe há quase
dois séculos

A data é um resgate da memória da

criação do Correio-Mor no Brasil, em 25
de janeiro de 1663. A organização

paraestatal foi criada para receber e ex
pedir toda a correspondência do reino.
Mas o serviço do carteiro, como acon

tece hoje, teve início somente no perí
odo da Regência, no sécjilo XIX. Até
esse período, a entrega de correspon
dências eramuito precária, pois as pes
soas relutavam em pagar pelos servi- .

ços dos correios, preferindo usar amão
de-obra gratuita de tropeiros, bandei
rantes e escravos. Na história postal
brasileira existe um carteiro, Paulo
Bregaro, que ficou famoso por levar

paraDom Pedro as notícias de Portu

gal que construíram a Independência do
Brasil. Ele é o padroeiro dos Correios.

Em 1835, o Correio da corte passou
a fazer a entrega de correspondências
em domicílio. Até então, só tinham di
reito a essa concessão, pelo regulamen
to de 1829,. as casas comerciais e os par
ticulares que pagassem uma contribui

ção anual de 10 a 20 mil réis. Em 1852,
o telégrafo foi introduzido no Brasil e
as pessoas que faziam a entrega de te

legramas eram chamadas de mensagei
ros. Carteiro é um nome dos serviços
dos Correios.

Bicicletas e motocicletas auxiliam na entrega
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As fotos para a página social deverão ser entregues até às I2horas de segunda-feira.
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te\\Z. � Parabéns
I' especial para o

I diretor do
I Jornal Metas
I Beto,

Deschamps que
no próximo
sábado

(29) completa
mais um ano de

vida.
Toda a equipe
do Jornal
manda UrT'

grande abraço e
I (Da esquerda para direita) CumprimÉmtos mil para os dedicados
I Anderson Nicoletti (22/01) e Ivo Nicoletti (14/01) - Padaria Pão do Lar,.

�"" deseja muita I I
.., .

EI
. .

d
. ,çP;- ;'_.'_

. .

.

,>

f r ld d '" pe os respectivos anlversarlos. es que organizaram uma anima a

I .. �
.

.
.

.
e ICI a e... I festa em Meia Praia para comemorar a data especial junto de amigos

7 ---_� � -'_t - :- ...,. ...,......... e familiares. Parabéns e votos de muitas felicidade,
sucesso e saúde!!!!

Muitos beijinhos .

para Leonardo da
Silva Kostetzer, que
completou seu 1 SI

aninho com uma

big-festa na resi
dência dos pais
João Silvano e

Gislaine.

Julio Schramm
.I�

PROMOÇÃO LINHA PRAIA

400/0 de desce à vista
Venha Conferir

Farmácia CristÓVÃO
Vj(!ZJfurtir o verão com as linhas:

Banana�sff Cenoura e Bronze

Rayíto de Sol Ausfralian Gold

Sun�n Níveo Sun

nidades, 1 60 - Fone 332 0579

Confira nossospreços e a

qualidade dos nossos produtos

PROMOÇÃO: A cada R$ 10,00 em compra de material escolar,
você recebe um cupom para concorrer a 1 bicicleta e

1 kit de material escolar.

Temos ótimas condições de pagamento

.na:

332-2025
Rua Cei Aristiliano Ramos, 580

Centro - Gaspar

Fone:'
332-9070

, Rua Barão do Rio Branco, 700
Santa Terezinha - Gaspar

( tilibraJ



Do Belchior para todo o Vale
A pecuária de leite e de corte não são

o forte do município de Gaspar,
tampouco da localidade do Belchior. O

que prevalece, especialmente no

Belchior, é a pecuária.de subsistência.
Muitas famílias criam gado para o con
sumo e em alguns casos para a produ
ção de derivados do leite, através de

agroindústrias.
Mas se a pecuária não é um ramo

muito explorado no Belchior, a

comercialização de carne ocupa esse

espaço. A JK Distribuidora de Carnes
fornece peças bovinas e suínas para di
versas cidades do Vale do Itajaí. Os mai
ores compradores estão mesmo nos mu
nicípios de Gaspar e Blumenau, mas os

produtos da JKDistribuidora, são encon
trados em Brusque, Indaial, Ilhota, Pe
nha e muitas outras cidades. Uma filial
da empresa está situada em Joinville.

A carne distribuída pela JK é prove
niente de São Miguel do Oeste-Se e do
Mato Grosso. Os produtos recebem o

SIE (Selo de Inspeção Estadual) que
garante a qualidade e os cuidados ne

cessários para comercialização de car

nes.

Há seis anos a empresa tinha um ou

tro nome e, naquela época, também fa-
. zia o abate do gado. Quando mudou a

direção, os novos proprietários optaram
apenas pela comercialização dos produ
tos.

Segundo o responsável pela empre
sa, Joanir Alves, conhecido como

Tibúrcio, a JK optou apenas pela distri
buição de carnes por uma série de fato

res, mas, principalmente, por não haver
na região gado suficiente para o abate.

.
Tibúrcio explica que a empresa gas

taria muito com o frete dos animais se

tivesse que comprar os bois do Mato
Grosso e depois abatê-los. No caminhão
usado pela empresa é possível transpor
tar 20 bois para o abate ou 50 bois já
abatidos, então, por uma questão de vi

abilidade, a JK optou por comprar a car
ne pronta para a distribuição. Em alguns

a empresa tenha fornecido para a região
uma média de 30 toneladas de carne por
semana. Vários supermercados
comercializam os produtos daJK Distri
buidora, que mais tarde irão para a mesa

de muitos moradores do Vale. As sema

nas de pagamento dos consumidores mo

vimentam ainda mais a distribuidora.

Apesar de já ter conquistado um bom

espaço na região para comercializar os
seus produtos, a JK trabalha a cada dia
com perspectiva de crescimento, sabe
que precisa investir em melhorias, mas
vêm fazendo isso de acordo com as suas

possibilidades, mas sempre preservando
a qualidade dos produtos que vende.

Em breve, a empresa também preten
de lançar um informativo para divulga
ção dos produtos nos mercados que aten
de em toda a região.

JK distribui seus p'rodutos
para toda a região do Vale. Há
seis anos a empresa deixou
de fazer o abate dos ânimais

casos, ainda é necessário fazer cortes na
carne, masmuita coisa já vem pronta para
ir para os supermercados.

A empresa trabalha com produtos sem
osso, embalados a vácuo e também com

produtos com ossos.

Para atender à demanda, a JK

.

Distriuidora conta com aproximadamente
20 funcionários, todos elesmoradores de
Gaspar. A empresa realiza seus negócios
por telefone e só vende no atacado. No
mês de dezembro, Tibúrcio calcula que

MÓVEIS SCHMITZ Fone: (47) 339-0392
E-mail: carnejk@terra.éom.br

Rua: Bonifácio Haendchen, nº 5263
,

Belchior Central - Gaspar

---------
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Tradição que passa de pai para· filho é

Oarroz faz parte da dieta básica do

brasileiro e junto com o feijão
constitui o "prato nacional". O Brasil
é omaiorprodutor de arroz daAmérica
Latina e, depois dos países asiáticos, é
o maior do mundo. Em 2004, um exce

dente de 100 mil toneladas na produ
ção do grão levou o país de volta ao

mercado exportador após 27 anos de

ausência, segundo informações da Em
presa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária (Embrapa)..

O Estado de Santa Catarina produ
ziu, no ano passado, 998,8 mil tonela
das de arroz, numa área de 150,8 mil
hectares. E mesmo com o fenômeno at
mosférico que assolou o sul do Estado,
o inusitadofuracão "Catarina", asper
das, segundo a Embrapa, foram pouco
relevantes, estimadas em 6% da produ
ção estadual.

Em Gaspar existem 300produtores

de arroz, que juntos, este ano, vão colhei
170mil sacas do grão, como estima a Se

cretaria de Agricultura do município. O
montante representa 4% daprodução es

tadual. São 3,6mil hectares de arroz, sen
do que 60% do grãoplantadofica locali
zado na margem direita da cidade e os

outros 40 % na margem esquerda, onde
o bairro Belchior tem grande
expressividade na produção do cereal.

No mês de janeiro, quando começa a

colheita do arroz, o Belchior toma-se um

grande tapete amarelo, e o cerealmostra
toda a sua força no bairro.

Depaipara filho, a tradição do culti

vo do grão garante o sustento de um nú

mero considerável de famüias da locali
dade. Hoje, o setor é um dos mais lucra

tivos da agricultura, em relação ao cus

to-benefício, e o maquinário ameniza em

grandeparte otrabalho dos agricultores.

omorador do BelchiorBaixoGilmar
Oliveira é um dos principais produtores
de arroz da localidade. É com nostalgia
que ele lembra da época, há 17 anos em

que a colheita do grão reunia aproxima
damente 20 pessoas da família, entre
avós, pais 'e irmãos. Hoje, o trabalho é

realizado apenas por ele, pois o

maquinário, inexistente na época, alivia
o trabalho pesado e o toma mais dinâ

mico, já que o plantio e a colheita são

mecanizados. Há oito anos, ele come

çou a investir em novos aparelhos e apo
sentou a tradicionáI Tobatta.

"Eu sempre fiz isso, e hoje é tudo bem
mais fácil, as máquinas facilitaram o tra

balho e fico em casa até mais tempo que
deveria", brinca GiImar. Ele relembra

que, antigamente, plantava a mesma

quantidade que hoje e tinha de trabalhar

diariamente, quase que incessantemen
te. Acordava cedo, tomava café e ia para
roça. O almoço não ocupava mais que
meia hora do dia, depois seguia na lida
até o último resquício de raios do sol.

Hoje, ele dispõe de um trator e uma

colheitadeira própria. Quando ele neces
sita do auxílio de uma reto-escavadeira,

utiliza a cedida pela Secretaria de Agri
cultura do município.

Porém, junto às facilidades oferecidas

pela tecnologia vêm os gastos, pois é ne

cessário abastecer omaquinário com die
sel e realizar a manutenção constante. "O
arroz é muito áspero e as peças das má

quinas gastam muito rápido, e precisam
ser trocadas com .freqüência", explica
Gilinar. Mesmo assim, ele faz da ativida
de o único sustento da família: sua espo
sa e dois filhos.

Para garantir uma boa colheita, de
acordo com sua experiência, Gilmar su
gere que é importantíssimo tomar cuida
do com omanejo da água e realizar a irri

gação e adubação do solo de maneira cor
reta. "A lavoura nos primeiros 45 dias é
como se fosse uma criança, tem de cui

dar todo o dia. Garanto que cinqüenta por
cento do sucesso da safra se deve aos cui

dados do agricultor", conclui.
GiImar observa também que para a sua

alegria, as pragas como o Bicudo e o Cha

péu de Couro, que costumam destruir as

lavouras, parecem não afetar a sua pro

dução. Com apenas uma pulverização de

agrotóxico por safra, ele consegue man-

Fone: I339-7262 I

Rua: José Schmitt Sobrinho,
nO 2600 - Belchior Alto

ter a lavoura livre de pragas.
Já o também morador do Belchior

Baixo, Mário Reinert, vai ter uma perda
de aproximadamente, 15 a 25 % de sua

safra, devido a presença de bicudos na

lavoura. ''Eu nunca vi tanta praga como

neste ano", lamenta Mário.
Gilmar Oliveira planta 30 hectares de

arroz e estima colher 170 sacas por hec
tare. Se o tempo ajudar, a colheita come
ça esta semana. O sol é um grande aliado
dos cultivadores na época da safra, pois
o calor acelera o amadurecimento do

grão. "Se quando ele estiver pronto para
a colheita der uns dez dias seguidos de

sol, dá para colher toda a plantação. Se
chover, atrapalha bastante", conta

GiImar.
Como o maquinário agiliza a colhei-

ta é possível se beneficiar da ressoca, que
pode ser colhida depois de cem dias, com
ajuda do clima quente que persiste até
maio e acelera o amadurecimento do ce

real.:A ressoca correspondeà rebrota do

corte do arroz, rendendo aproximada
mente 30 % do colhido no primeiro cor

te. "Com o lucro da ressoca eu conse

guia pagar todos os gastos que tenho du
rante a safra" comenta GiImar. Toda a

despesa com o cultivo do arroz é paga
com o dinheiro que ele obtém da própria
atividade. Gilmar não utiliza nenhum
benefício ou incentivo oferecido pelo go
verno. Ele considera o cultivo do arroz

um dos setores mais lucrativos da agri
cultura local, mas, este ano, o preço pago
pela saca preocupa. Hoje, o valor oscila
entre R$ 20,00 e R$ 21,00, a metade do

AMADEU PAULO MITTERSTEIN

Empresário, ex-vereador e morador
do Belchior Baixo.

-

Contribuindo para o

desenvolvimento do Belchior.
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Agroindústrias qarantem renda familiar extra
� agricultura, em especial a cultura do .

�oz, é muito forte no município
de Gaspar. No entanto, outros segmen
tos ligados a esse setor exercem impor
tante papel no desenvolvimento do mu

nicípio. As agroindústrias são um bom

exemplo.
Em Gaspar existem diversos empre

endimentos desse gênero, que unidos,
formam a CooperGaspar, uma coopera
tiva de agroindústrias rurais que conta

com a participação de 23 associados, dos
quais 12 são moradores do Belchior.

Produtos como biscoitos, melados,
geléias, queijinho, nata, cucas, roscas,

. bijus, pães e docinhos são especialida
des dos proprietários de agroindústrias.
Cada um dos associados geralmente pro
duz um ou dois produtos para
comercializar em padarias, mercearias,
supermercados e feiras livres.
Liz Káthia Thais, presidente da

CooperGaspar, explica que a cooperati
va oferece uma diversidade de produtos,
são mais de 100 opções para satisfazer

qs clientes. Doces de mel decorados e

outros tipos de biscoitos são a aposta da

presidente da cooperativa. Ela produz os

doces diariamente e vende em três locais

diferentes, duas feiras em Blumenau e

uma em Timbó. "Não fazemos estoque
porque temos que oferecer produtos sem
pre frescos para o cliente", conta.

Os produtos da agroindústria garan
tem 40% da renda de Liz Káthia, que
também adquire outros tipos de produ
tos para reforçar suas vendas nas feiras.
Todos os- biscoitos e doces que produz
são feitos a partir de produtos coloniais.
Para atender à demanda, duas irmãs de
Káthia trabalham na produção e um pri-

Há 19 anos prestando
bons serviços

339-2323 I 339-0847 .

Rua: Bonifácio Haendchen,
nO 1160 • Belchior

buscando uma forma de tomarmais aces
sível e simples todo o processo burocrá
tico que envolve o funcionamento de uma

empresa.
Dessa forma, os produtores que têm

interesse em colocar os seus produtos não
precisam cada um registrar firma, eles
todos utilizam os mesmos números de

inscrição e cadastros e rateiam todos os

custos através do pagamento de uma

mensalidade que hoje é no valor de

R$50,00.
Uma vez ao mês são realizadas. reu

niões para que os associados possam dis
cutir as suas atividades e pensar formas
de melhorar as condições para inserir os
seus produtos no comércio.

Toda a parte de assessoria e assistên

� cia técnica é assegurada aos associados

daCooperGaspar pela Secretaria deAgri
cultura, que vem apoiando o desenvolvi
mento das agroindústrias. Atualmente é
o engenheiro agrônomo Henrique Pires

que acompanha o trabalho da Cooper
Gaspar.

Ameta daCooperGaspar agora é con

quistar um ponto de venda para facilitar

a comercialização dos produtos da coo

perativa, especialmente das pessoas que
não têm como fazer feira. Os produtos
são conhecidos, mas ainda precisam ga-
nhar mais mercado.

�

Produção de biscoitos garantem 40% da renda de Liz Káthia ( esquerda)

mo. ajuda na comercialização.
A unidade de produção de Liz Káthia

é na sua própria casa, como também dos
demais associados, mas em cômodos es

pecíficos e que atendem às normas de hi

giene exigidas pela Vigilância Sanitária.

Atividade é tradição da família
Muitos dos produtores já estão no

ramo de agroindústriasmuito antes.de ter

sido.constituída a CooperGaspar. Fabia
no Wahldrich herdou dos pais o gosto
pela produção de geléias, pães e biscoi
tos.

Desde a época da escola, ele acom

panhava o trabalho da farru1ia e auxilia
va os pais na comercialização dos pro
dutos em feiras livres de Blumenau e

Timbó. Graças a isso tudo, tem uma cli
entela muito fiel. Não comercializa os

produtos nas feiras livres de Gaspar, por
que não sobra tempo.

Os pães e biscoitos são produzi
dos diariamente, e as geléias sem

pre às quartas-feiras. Toda a farru1i�
deWahldrich auxilia na produção. E
desse trabalho que provém o susten-

to da farru1ia.
'.

A produção é artesanal e, sempre
que possível, Fabiano utiliza as fru
tas do próprio quintal para as geléi
as. Emmédia, são produzidos de 300
a 400Kg por semana.

São aproximadamente 13 sabo
res diferentes, embalados em potes
de 300g. MasWahldrich oferece ou
tras opções para os consumidores,

____comercializa a granel. Os clientes
Biscoitos e pães também integram a podem comprar, por exemplo, 100g

produção de Wahldrich

ou ainda, lOkg.
Walhdrich está satisfeito com sua pro

dução: "Hoje não tem como produzir
mais, porque daí seria preciso mais pes
soas para ajudar." Mas o produtor tam
bém já enfrentou algumas dificuldades,
especialmente quando foi implantada a

Cooperflaspar, Os clientes estranharam

um pouco o rótulo do produto, deixando
Wahldrich preocupado. Mas isso logo
voltou ao normal.

CooperGaspar
A CooperGaspar repre

senta um segmento consti
tuído por pequenos produ
tores rurais de alimentos de

origem vegetal e animal

(orgânicos ou não), além
de massas e produtos de

panificação. Os produtores
são, em geral, micro e pe-
quenos empresários que
ofertam produtos de baixa. .

sofisticação tecnológica li_J �tct�aUOSl'
gados à cultura Iocal.Em
sua grandemaioria trata-se
de produtos com

processamento simples,
com baixo conteúdo

tecnológico, mas apresen
tam um potencial de agre
gação de valor significati
vo.

A cooperativa foi cria
da em maio de 2002, a par
tir dos interesses comuns

dos proprietários de

agroindústrias que vinham ........._-

Em feiras livres Wahldrich comercializa geléia a granel

Carne Suína e

Defumados
Ind. E Com. De Produtos

Alimentícios Ltda

Fone: (47) 339-7081 / Fax: (47) 339-7022
Rua: Antônio Gesser, 500 - Belchior Central
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A sempre bela Ana Páula Beiler so

prou velinhas no último dia 24/01.
Quem parabeniza são seus pais
Matilde e Sérgio e seu namorado

Marcelo,
desejando-lhe multasrellctdades e

sucesso.

Super simpática é Keila Sayonar:�
Isensee, que completou 18 anos neste 'dia
25/01. Todos os familiares, amigos e em

especial seus pais, irmãos e seu namorado

desejam tudo de bom nesta data tão especl-

Cultura e Lazer Onde encontrar?

� d
Estava maravilhosa a cerimônia dos 25 anos de casamento do

casal Alcides e Ivone. Felicidades!!!

Vídeo-DVD
A VILA

Onde Locar!A VILA é um filme emocionante,
estrelado por um elenco extraordi
nário. Uma isolada e pequena

_

comunidade vive aterrorizada por
um opressivo e demoníaco ser, que
vive na floresta. Um determinado
homem (JOAQUIM PHOENIX)

decide enfrentar o desconhecido e

mudar para sempre o futuro dessa
vila.

Argus 1/idi'O Uda
A "Scuola Finestra per ii Mondo", em parceria com a

'

Circolo Trentino di Gasparin, comunica aos interessados

que estão abertas as matrículas para o curso de italiano

básico, intermediário e conversação.
Maiores informações:
332-9175 ou 9914-9747.

Fone: 332-0701
Rua Ver. Augusto Beduschi, 232

o Boticário- A nova linha de Maquiagem BOTICÁRIO apre
senta produtos de última geração, com fórmulas

que tratam e embelezam cada tipo de pele. Tem sempre um

Boticário

perto de sua vida
- Máscara à prova d'água tem longa duração e

resistem à chuva, suor e lágrimas.
332-0235

I.IS. Rua CeI. Aristiliano Ramos
470 • Centro - Gaspar

'-------------'
, ..

- Máscara Alongadora: cilíos mais longos,

PROMOÇÃO PÓS CARNAVAL
.', .

.

FORTALEZAServIÇOS inclusos:
.ViB1 e Turismo

Fone/Fax:

(47) 332-7472
Rua Dr. Nereu Ramos, 1140
Sala 03 _ Coloninha _ Gaspar

* Passagem aérea Navegantes/Fortaleza/Navegantes
* Translado aeroporto/hotel/aeroporto

* City Tour
* Passeio ao 8each Park s/ingresso ou Cumbuco

* Hospedagem no Hotel Diogo Praia cf café da manhã, 6 dias e 5 noites

eJ·(1!ItN°1lill.B:��B6
·antI'a�ItI.SI.L��

Hospedagem em aptos duplo a partir de R$1.713,oo e em apto triplo R$1.683,00 (preços por pessoa.)
O preço do pacote é válido a partir do dia 01 de fevereiro até 28/02 (exceto em feriados).

SUCESSO porQ Jovem e Adultos -

PARCER1A EflC1ENTE
NAES promove, no seu Salão de Eventos, Ciclos de Palestras gratuítas com a Psicóloga e Psicoterapeuta,

Marli Pereira Branco, que atende no seu consultório na Rua Pref, Leopoldo Schramm, 106,
bairro Coloninha. Fones para contatos com a Psicóloga: 332-4915 -

consultório ou 328-0843 residência ou pelo celular: 9146-1542.

As Palestras, todas as 4a feiras, 19h, com temas variados como Depressão -

Mentira - ccmunlcação entre casais - Raiva - Agressão Verbal e Auto- Estima, entre outras,
estão abertas ao público. Agendar na secretaria do NAES.

Vagas limitadas.

Rua Dr. Nereu Ramos, 100
Fone/fax: 332-2968 / 332-0189
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Agência auxilia obtenção de cidadania
Pesquisador vasculha
dados de írnlqrantes em

acervos de todo o Brasil e
exterior

A Oriundi - Pesquisas Históricas, é
.

uma agência especializada em reu

nir documentos para processos de reque-
_, rimento de cidadania italiana e está au

xiliando muitos gásparenses a adquiri
rem a tão sonhada cidadania italiana.

Através de um trabalho de pesquisas
históricas, Carlos Mondini prestaAsses
soria em pesquisas genealógicas (que
estuda a história das famílias), embasado
nesse trabalho ele busca informações
sobre <?s descendentes de italianos para
montar um processo de requerimento de

cidadania italiana,
O governo italiano reconhece aos

descendentes de imigrantes o direito à
cidadania. Mas para isso o descendente

precisa comprovar que realmente é des
cendente de alguém que veio da Itália.

Hoje, descendentes de italianos de

qualquer região da Itália podem reque-
• rer a cidadania, mas é importante obser

var que os descendentes de imigrantes
Trentinos, ou seja, vindos da províricia
autônoma de Trento só terão até novem
bro de 2005 para requerer cidadania.
Descendentes de venetas ou de outras

províncias têm direito à cidadania asse-

gurados por lei italiana sem tempo limi
te.

Para isso, aAgênciaOriundi parte em
busca de informações em arquivos, de
igrejas, cartórios, arquivos de departa
mentos públicos do período da imigra
ção como o extinto departamento de ter

ra e colonização, arquivos históricos do
Rio de Janeiro, Ministério da Justiça de

Brasília, arquivos de entrada de estran

geiros, além do vasto acervo particular
. de propriedade deMondini, entre outros.
Com objetivo de localizar documentos

relacionados ao nascimento, casamento
e óbito do imigrante, ainda é preciso bus
car documentos dos imigrantes que ain
da estão na Itália.

Mondini lembra que o trabalho exige
bastante e as pesquisas podem levar de
meses a anos, dependo das informações
e documentos que a fann1ia já dispõe.

Depois de montado um processo, a

documentação completa é encaminhada
ao Consulado Italiano, com sede em

Curitiba.
O trabalho de assessoria prestado pela

agência Oriundi não tem vínculo com o

Consulado Italiano e nenhum outro ór

gão público.
A agência presta assessoria para re

querimentos de cidadania italiana, por
tuguesa, alemã, espanhola, polonesa e

austríaca.
Já a pesquisa genealógica realizada

pode ter outros fins 'como, para proces
sos judiciais, pois é desenvolvida atra-

•

marmorana

GRANIBLU
Comércio de Mármores e Granitos Uda

Com experiência de 3 anos no mercado e

trabalhando com o mais alto padrão de qualidade
de seus produtos.tanto para ambientes internos em
lavatórios, cozinne e ba'cões, como para ambiente

externos em sacadas, fachadas e túmulos,
Tudo com ótimo acabamento.

ir 3.32-5995/332-4672,

vés de documentos oficiais ou para res

gate da história de uma família.
Oresultado da pesquisa pode ser ex

posto, elaborado na montagem de uma

árvore genealógica.

Benefícios da
Cidadania Italiana

y-Facilidade de trânsito pela Europa
(a Itália é país membro da união eu

ropéia).

/Direito de residir e trabalhar na itá
lia.

vl'Benefícios do governo italiano.

V'Éolsas em Universidades para
Cursos Técnicos e Superior.

vl'Passaporte italiano; sem perda da
cidadania brasileira.

vi'Exportadores' de produtos diver

sos, tem incentivo das Câmaras de
Comércio Italianas para a colocação
dos seus produtos naquele país.

vi'fados os benefícios do governo,
como a qualquer cidadão Italiano.

Informações: 9147 - 6238
Carlos Mondini

projetooriundi@yahoo.com.br

;0:Poetizando
a Vida

SERENAR

Neste momento

elevo meus pensamentos a

DEUS
e deixo que ELE
ilumine meu ser com sua for

ça

para tomá-lo tão brilhante

que os outros possam seguir
o mesmo caminho.

Desejo do profundo de
minh'alma
tomar-me tão sereno

que deixe transparecer
toda _a paz divina

que se aloja
em meu interior.

De agora em diante
estou preenchido com o amor

de DEUS

que me envolve
e aquece meu coração
tomando-me um só

com o CRIADOR.

Do livro "MOMENTOS
DE REFLEXÃO"

Sempre presente nos,
eventos da cidade

_···········Bebiaas·lvlulfr'Marca"'
orato Müller, 271 - Coloninha - Gaspar.

[Impressos Tipográficos e
\ .Ott-Set

Rua Industrial José Beduschi, 35 - Centro - Gaspar
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Sindicato auxilia e orienta agricultores
Com empenho, a

presidente do Sindi
cato recuperou a

sede e ampliou o nú
mero de benefícios

o Sindicato dos Trabalhado
res Rurais de Gaspar foi funda
do em sete de abril de 1968 por
um grupo de agricultores que ti
nham a vontade de criar uma en
tidade que lutasse por seus di
reitos e reivindicações. Com o

tempo, a organização foi toman
do força e o grupo que era pe

queno, cresceu. A presidente do

Sindicato, Ivanilde T.

Rampelotti, contabiliza 675 as

sociados. Hoje, ela mostra com

orgulho as instalações da enti

dade, que fica ao lado do Posto

de Saúde do Centro, mas nem

sempre foi assim.

Quando assumiu a presidên
cia, há seis anos, a organização
tinha 87 mil reais em dívidas e

foi preciso muito esforço e de

dicação para recuperar o sindi
cato. Com a colaboração dos as
sociados, ela conseguiu quitar a
dívida com uma empresa de pla
nos de saúde. Durante oito me

ses, cada um deles colaborou
com R$ 14,00, além da mensa

lidade. "Hoje estamos com uma

estrutura boa, nosso prédio foi

recentemente pintado e temos

carro próprio. Agora só falta ter- ia dar conta, eu tinha feito só até

minar a construção da sala da a quarta série, não sei dirigir,

sede, para realizar as reuniões dor _

-nem ,lidar cnnr t)� computador,
sindicato e para que os associa- M�s com 0_ ty�pO, percebi que
dos utilizem para festas de ani- o importante é ter boa vontade,

versário e comunhão", conta honestidade, transparência e co-

se agregando à organização.
A maneira mais eficiente de

divulgar as ações do sindicato

emanter os associados informa
dos é por meio do programa

que Ivanilde comanda na Rádio
Sentinela do Vale, sempre às

quartas-feiras, a partir das 11

horas. Ela conta que, logo que
.

assumiu a presidência, o progra
ma não tinha data fixa, mas
conseguiu um patrocínio e pôde
se criar uma identidade para o

projeto.
Atividade' são estendidas

a toda comunidade

Toda a

�egunda
quarta-feira
de cada

Dentro do sin
dicato existem sa
las onde aconte

cem cursos de pin
tura, língua italia
na e atendimento a

crianças com difi
culdade de apren
dizagem, por uma
psicopedagoga.
Todos estes servi

ços são abertos à

participação de
toda a comunida

de, associados ou

não. A vantagem
dos agregados ao

sindicato é que ga
nham desconto na mensalidade

dos cursos. O atendimento jurí
dico também se estende aos não

associados, só no ano passado
foram 500 casos resolvidos com

sucesso, geralmente pedidos de

revisão das aposentadorias e au

mento do valor de benefícios. Há
ainda o engenheiro florestal que
orienta os agricultores quanto às

questões legais e licenciamentos
ambientais.

A sala de reuniões e lazer deve ser concluída até o final deste ano

Ivanilde. A sede fica nos fundos
do sindicato, e tem uma área de
112 metros quadrados, churras
queira e banheiro. Até o final
deste ano, Ivanilde quer comprar
bancos, mesas e colocar o forro
na sala.

Ela lembra que teve de assu
mir a presidência contra sua

vontade, após o falecimento do
então presidente, Antônio

Xavier Spengler. "Eu pedi de
joelhos para não me colocarem

lá, mas era a vice-presidente e

tive de assumir. Achava que não

Quem pode se associar
• Pequenos proprietários/agri
cultores familiares
• Parceiros e Meeiros
• Arrendatários
• Assalariados rurais
• Eventuais (bóias-fria, diaris
tas)
Deveres do Associado
• Pagar a mensalidade e outras

contribuições aprovadas em as

sembléia.
• Votar nas eleições sindicais.
• Comparecer às assembléias.'
• Prestigiar o sindicato.
• Tomar parte das atividades do
sindicato.

Beneficios do Associado
• Descontos em agropecuária,
farmácia e supermercado do

município :

• Serviço jurídico
• Desconto em serviço
odontológico
• Plano empresarial Unimed.
• Declarações e contratos rea

lizados sem custo algum
• Desconto em corte de cabelo
e barbeiro
• Declaração de exercício de
atividade rural para fins de apo
sentadoria, auxílio doença e

maternidade, mediante compro
vantes

Atendimento
Endereço: Rua Vereador A. Beduschi, 98 (ao lado da Uni

dade de Saúde do Centro)
Telefone: 332-0471

Horário: diariamente das 8h às llh45 min e das
13h15min às 17h

locar uma pitadinha de amor,

que tudo dá certo", ensina
Ivanilde.

Ela já era associada desde

1990, pois criava vacas leiteiras.
Há três meses teve de se desfa
zer do seu rebanho de 35 cabe

ças por falta de incentivo do go
verno. Os órgãos de inspeção
exigiram que ela e outros pro
dutores de laticínios se adequas
sem à legislação estadual, mas
para isso iam gastar muito di

nheiro com reformas;documen
tação e equipamentos. Serido
que o governo não oferece ne

nhum tipo de contra-partida ou

incentivo, como um financia
mento.

Organização e transparên
cia: fórmula do sucesso

sindicato se
Ivanilde T. Rampelotti é a

presidente há 6 anos
reúnem

para analisarem as contas da or

ganização, para garantirem uma

boa adrnistração do dinheiro dos
associados. O sindicato se man-

.

tém apenas com o dinheiro das
mensalidades de cada um.

Ivanilde informa que as portas
do sindicato estão abertas para
"quem quiser vir conhecer o tra

balho do sindicato e se associar.
Ela ressalta que há um número

crescente de mulheres que vêm

.) .Ó»

Produto Cotação
Arroz sem casca (50kg) 26,00
Arroz irrigado (50kg) 28,00
Arroz beneficiado t1 (30 kg) 43,00
Farinha Grossa (50kg) 37,00
Farinha Fina (kg) 1,27
Milho (60kg) 15,00

Soja (60kg) 30,00
Boi Gordo (arroba) 58,00

Frango '(ivo (kg) 1,92
Suíno vivo (kg) 2,50
Leite (plataforma) (litro) 0,48

Atendimento psicopedagógico pode ser requisitado por
toda comunidade

Fonte: Instituto Cepa/SC.
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Manchas na pele podem indicar hanseníase
Em Gaspar existem duas
pessoas com a doença e

outra com suspeita, o que
preocupa a Vigilância

Epidemológica
No próximo dia 31, segunda-fei

ra, as equipes dó Programa de Saú
de da Fann1ia (PSF) vão promover,
junto às comunidades onde existem
unidades do programa, atividades de
orientação sobre os sintomas e trata
mento da hanseníase, doença conhe
cida popularmente como lepra, cau
sada por uma bactéria. Durante esta

semana, a Vigilância Epidemológica
vai distribuir folders e cartazes pe
los postos de saúde, clínicas e hos
pital da cidade, para alertar a todos
sobre a importância de se procurar
auxílio médico em caso do apareci
mento de manchas na pele.

HANSENíASE
OQUEÉ

Doença causada pelo bacilo
de Hansen (mycobacterium

. leprae), que ataca normal
mente a pele, os olhos e os

o período de incubação da doença é
longo, podendo ser de dois a cinco

anos.

TRANSMISSÃO
Ocorre por meio das secreções

respiratórias, quando uma pessoa
infectada libera o bacilo no ar, pela
tosse, espirro, fala ou bocejo, e

contamina outra. Porém, a infecção
dificilmente acontece depois de um

simples encontro social, mas por
contato íntimo e freqüente.

Reprodução
Ministério da Saúde

A coordenadora da Vigilância
Epidemológica,AngelitaWisbeck, expli
ca que as manchas podem ser brancas,
vermelhas ou escuras, em relevo ou não.

"Qualquer tipo de mancha pode indicar
a doença, por isso, no caso de apareci
mento de qualquer uma delas, é muito
importante que se procure o auxilio dos
postos de saúde", alerta Angelita. Uma
maneira simples de verificar se a man

cha indica à hanseníase é espetar um al
fmete sobre ela, se não for sentida dor
alguma, é sinal da doença.

O número de dois casos confirmados
e um sob suspeita, da doença no municí
pio, preocupa a coordenadora daVigilân
cia Sanitária, pois ela explica que, em

relação ao número de habitantes do mu
nicípio, o tolerável seria apenas 1,5 ca

sos. Angelita ainda faz um alerta a toda a
comunidade médica: "Sempre que um

paciente necessitar expor seu corpo em

uma consulta, os médicos devem verifi
car se hámanchas estranhas na pele, e se

houver suspeita, encaminhar ao posto de

OS PRINCIPAIS SINTO
MAS DA DOENÇA SÃO:

saúde para análise do caso".
Ela explica que a ação da

doença tem uma atuação mui
to lenta. Nos casos mais avan

çados, o portador acaba per
dendo a sensibilidade de algu
mas extremidades do corpo,
como ponta do nariz, orelhas,
ponta dos dedos, órgãos
genitais e pálpebra dos olhos,
e o paciente pode até vir a

perder estas extremidades. Há
casos de pessoas que desco
brem a existência da patolo
gia depois de 12 anos. O tra

tamento é longo e requermui
ta força de vontade. A doença
é combatida com um antibió
tico específico para anular a
bactéria que causa a

hanseníase.
São cinco comprimidos di

ários, durante seis a nove me
ses. Nos casos mais graves, o
tratamento pode se estender

de 12 a 18 meses. Em Gaspar, sempre
a primeira dose mensal é supervisio
nada por algum profissional da vigi
lância, as outras vinte nove, o paciente
leva para casa, gratuitamente, e assim,
sucede até o fmal do tratamento. A do

ença pode ser transmitida para pesso
as com quem o infectado mantém con

vívio diário, por meio das gotículas de

secreção respiratória do indivíduo,
expelidas quando fala, tosse ou espir
ra. No entanto, é necessário um conta

to íntimo e prolongado para a conta

minação, como a convivência de fami
liares na mesma residência.

Preocupação nacional
A hanseníase, popular lepra, é uma

das doenças mais antigas na história da
humanidade, e ainda preocupa as au

toridades sanitárias do Brasil. Citada
em textos antigos, como na Bíblia,
acredita-se que ela surgiu entre o sé
culoX-vII eXIX. Hoje, são registrados
no país cerca de 40mil novos casos de
hanseníase por ano. Informações do
Ministério da Saúde dão conta de que,
a meta é eliminar a ocorrência da
hanseníase no Brasil nos próximos
anos. Por isso, o diagnóstico precoce é
a melhor forma de evitar que esse mal
se propague. Ao perceber os sintomas
da doença, manchas no corpo, a pes
soa deve procurar a unidade de saúde
mais próxima de sua casa.

manchas brancas ou

avermelhadas em qual
quer área do cor o:

alteração da sensibilida
de ao calor, frio e dor,
principalmente nas

mãos e pés:

diminuição da força
muscular em alguns ca-

TRATAMENTO
. É oferecido gratuita

. mente pelo governo a

todos os doentes

nariz entupido com

freqüência, com apare
cimento de sangue e fe

ridas;

sensação de areia nos olhos e

visão embaçadas ou ressecada
de repente

Posto Irmõos Deggou
f. �CIRCUITO
'bL�TR.o cO�J2�aAL

DIREITO CR' .....INAL.. TRABAL....H;TA,
PREVIO�NCIÁRfO COMERCIAL, AOMINISTRATIVO,
CIVIL., (F"AM(LIA - SEPARAÇÕES E OJVÓRCIOS E

SUCESSÕES· INVENTÁRIOS E TESTAMENTOS).

Dr. ValmorBeâuschiJúnior
Dr. Charles K. DeMedeiros
Dra. MerJ Terezlnha Zibetti

332-0033

Material Elétrico' de Alta e Baixa Tensão
Con�ultorja Téeoícà � Pro'etos Elétricos *Combustível confiável;

*Troca de óleo, filtros,
* Lavação, lubrificação,

*Ducha grátis
Fone: 332-0918

Rua Dr. Nereu Ramos, 1164 - Coloninha - Gaspar

332-1501
Rua: VereadorAugusto Bedusdti; n" 127-1"andor - Gaspar - se
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Ficou ainda mais fácil assinar o JORNAL' METAS ...
Dispomos de uma forma de pagamento ainda mais facilitada, além da cobrança normal

em carteira, temos a opção do débito em

conta de energia elétrica em até 12 vezes. Assim você, leitor, poderá assinar o Jornal
Metas e recebê-lo toda Quarta-feira bem cedinho e acompanhar as notiícias de sua

cidade, em sua casa,
empresa, escritório ou onde você preferir.

Débito em conta de Energia Elétrica, mais uma

inovação do Jornal Metas visando à sua
satisfação.

,> Ligue-nos e seja você também um leitor bem
informado, por apenas:

,.-

\ R$ 6,92 por mês ou R$ 65,00 à vista

CONSULTE-NOS SOBRE OUTRAS FORMAS DE PAGAMENTO.

332-1620

PARA FABIANA LUZ,
o GOVERNO DE SANTA CATARINA

ESTÁ EM BLUMENAU.

Dois anos de Descentralização. O Governo cada vez mais perto de você.
Com a descentralização administrativa, o catarinense está descobrindo as vantagens de ter o poder público presente
no seu dia-a-dia. Como a Fabiana, Que pôde contar com a UTI Neonatal do Hospital Santo Antônio quando seu filho
nasceu abaixo do peso. O reaparelhamento e a ampliação do hospital é apenas uma das várias obras e ações na
área da saúde realizadas depois da instalação da Secretaria Regional em Blumenau. Em apenas dois anos, mais
de RS 1,5 bilhão foi investido em obras e ações no Estado todc. Muitas delas definidas pela própria população.
O re,sultqdp,é. qU,e,Santa Ç�t?ri�a está crescendo como runca.E o cue é melhor: está crescendo por inteiro.
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Juizado Arbitral forma juízes
Órgão é alternativa para
a comunidade resolver
conflitos de pequenas
causas, com um baixo
custo e mais rapidez

O Juizado Especial Arbitral de
Gaspar está convocando interes

sados a participar do curso de

., capacitação para se tomar um juiz e

atuar na comarca de Gaspar. O curso

vai ter duração de oito dias e começa
no fim de semana dos dias cinco e

seis de março. A inscrição pode ser

feita até o dia três na sede do juizado,
que fica na rua Vereador Augusto
Beduschi, no andar térreo do edifício
Oscar C. Negromonte, em frente ao

Posto 'de Saúde do Centro. É impor
tante levar a carteira de identidade e

CPF. O único pré-requisito é estar

Serviço atente casos de pequenas causas

cursando o Ensino Médio ou já ter

concluído, a preferência é das pesso
as que residirem em Gaspar. O curso

inclui conhecimentos de oratória, fi
losofia de trabalho e lei de arbitragem.

Todos os candidatos também vão

Já na fase dos "enta", quarenta,
cinqüenta e adiante, Valmira Siemann

continua bonita. Conheci-a assim, faz
décadas - bonita. Lembra o segredo da

Tônia Carrero, ou da nossa Verinha

Fischer. Mulher que o tempo não con

segue macular.

A nossa heroína fez seu nome na

radiofonia blumenauense, Assinou pro
gramas em diferentes emissoras que a

consagraram. Para a televisão foi um

pulo.
Valmira respondeu por um progra

ma - Mulheres em vanguarda - que teve

audiência quase absoluta.

Depois de anos e anos na rádio

Difusora e outras mais, estreou (foi
equipe de apoio) na primeira emissora

de tevê no estado de Santa Catarina.

Era a Coligados (que os colunistas

de plantão chamavammaldosamente de

Tevê Galegadas). Quem imaginaria,
anos após, que Blumenau teria a suaTV

Galega, própria e nascida e mantida

aqui? E ela se faz presente na Galega
com um programa semanal de varieda

des.
Não esquecendo que a nossa Coli

gadas acabou nas mãos da poderosa
rede RBS. Assim como o Jornal de San

ta Catarina, o Primeiro do Estado em

ofesete.
Mas são "choses de la vie". Tudo

bem, como diria o cronista Paulo

Jacques. Estamos integrados ao siste

ma nacional de telecomunicações: E
daí? O País não é uno, indivisível, como

!1'lrJitil'Za a Constittti�'6'?"·Y.U1V" " -.)U·""õ "

. ' ,

� -101iíl
-

T
• f) mo I

�-------------� ) 't] O'porquê ue tantas consld�f.aç,oes?

-.�rr -11'0 Um só: Valmir�)�çou um livro' sobre

riI__ a história da comunicação no Vale do

Itajaí.E T I QUE TAS
Depoimento de quem foi testemu-

nha ocular da história, como o Pero Vaz

de Caminha, no "Achamento do Bra

sil".

Já foi adotado como guia de estudo
nas boas faculdades de comunicação da
região.

Vale lê-lo. É resgate histórico. ,

passar por um período de estágio. A
formação de juízes gasparenses para
atuarem na comarca da cidade é uma

medida que reduz os custos do

juizado.
A idéia é capacitar pessoas da pró

pria cidade para darem continuidade
ao trabalho iniciado pelos profissio
nais vindos da Comarca de

Blumenau, em novembro passado.
Assim, podem seguir para outras ci
dades e ampliar ainda mais o traba

lho do Juizado Arbitral, que já atua

nas cidades de Itapema, Brusque,
Pomerode e Joinville.
A atendente do órgão, Talita

Schnaider, informa que até o momen
to foram protocolados 1,1 mil proces
sos em Gaspar, entre cobranças, aci
dentes de trânsito com perdas mate

riais e contrato de locação e venda de
imóveis.

Obras já estão em andamento na Escola Vitório Anacleto Cardoso

As obras para a construção de uma

quadra coberta n,!- Escola de Educação
BásicaVitórioAnac1eto Cardoso, no bair
ro Arraial, já estão em andamento. De

acordo com o diretor da escola, Bento
José do Nascimento, já foi feito o funda
mento e nesta semana devem estar sen

do colocadas as colunas de sustentação.
O contrato para a execução da obra

foi assinado pelo então Secretário de

Educação Neivaldo da Silva, ainda no

mês de dezembro.

A Secretaria de Educação assinou o

contrato com a preocupação de que as

obras possam ser concluídas antes do iní

cio das aulas, para garantir que não ha

verá transtornos para os alunos

O investimento é de aproximadamen-

rM'Mecânica Têxtil Resende GUia.f��i���i:âmica

\.E)-
-

venda de peças e acessórios para tear

'

Reforma e Venda de Máquinas Usadas

fone: 339-&32
Fax: 339-8251

Rua Bonifácio ríaendchen. 869
Belchior Central - Gaspar

E-mail: mec:lex.resende@uol.c:.om.b Alimentador positivo para elastano

Fitas

Câmara de Dirigentes Lojistas de Gaspar
'

Vendendo para clientes
difíceis - Esta fita mostra
como lidar com a personali
dade de cada cliente para
se obter sucesso em suas

vendas.

Cuide de seu velho cliente
- Se de um lado você con

quista novos clientes, de
outro pode estar perdendo
algo que não tem preço:

seus antigos clientes!

Livros.
, Momentos de Motivação
e sucesso - Neste livro
você encontrará para ven

cer os desafios de viver
motivado num mundo onde,
a única certeza estável é a

que tudo vai mudar!

Ah! Eu não acredito - Diz
a lenda, que ao final do arco

íris existe um tesouro. Este
tesouro existe sim, é o clien

te.

OnCleEnoontrar: cnE. Ciimara de Dmgentes LoJistas de Gaspar
Rua COl'ollelAristiliano Ramos 502· Gaspar. Telefone: 332-1133 - 332-2599

te R$94 mil e será pago pela atual admi
nistração com dinheiro deixado em cai
xa pela administração petista.

A cobertura vai garantir melhor aco
modação e estruturação para as aulas de

Educação Física de aproximadamente
550 alunos que freqüentam a escola.

Também vai proteger os alunos do sol e

'da chuva. Essa obra era uma solicitação
antiga da comunidade.

Além da Escola Vitório Anac1eto Car

doso, as escolas Norma Mônica Sabel e

Luiz Franzói também foram agraciadas
com quadras cobertas.

Qualquer dúvida Neivaldo da Silva se

coloca à disposição para responder.

Brusque· se E-mail: esttilo@fipnet.com.br

. A etiqueta que
valoriza sua marca

(0**47) 351·3561

Prosa e Verso
Por Gervásio Tessaleno Luz

Uma mulher, .sernpre na

vanguarda

, uma família servindo a sua. . . .

I Luiz Franzói, 250 • Margem Esquerda l



- - - - 26' de janeiro a 10/02/05 CLASSIFICADOS Jornal Metas - 13A

I CLASSIFICADOS DO METAS,
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CLASSIFICADOS 00F6� CLASSIFICADOS 00 PAEll\S

MASSAGENS

FIQUE DE BEM COM A VIDA

Massoterapia - Massagens
relaxantes, antiestresse, estética
e desportiva. Diversas técnicas,
proporcionando grande virtudes
terapêuticas. Marque seu horá

.rio: (47) 332-5769.

UNHAS BONITAS

PARA0 VERÃO
Manicure e Pedicure!! !Marque
já seu horário para estar bem

mais linda neste verão.

Lindíssimas unhas. Atendemos
no horário comercial e após as

18 horas. Ligue: 332-5769.

CABELOS

CABELOS COMPRIDOS???

Nós temos a solução para vc.

Conheça o alongamento de ca

belos (Estilo Mega-Hair), rela
xamento e' permanente afro.

Tudo para você ficar ainda mais
bonita. Informações: 332-5769.

SUCATA

Compram-se -Sucatas em ge
ral, cobre, alumínio e metais.

Informações pelo fone (47)
332-2512 ou 9973-6908.

Vende-se - Carroceria de FI000

Caçamba. Valor R$ 600,00. In
formações pelo telefone (47)
332-2512 ou 9973-6908.

Vendem-se- Móveis e, utensíli
os para restaurante. Informa

ções: (47) 332-0424.
--------

Vendem-se- Bicicleta, quadro
de alumínio, peças shimano

deore, suspensão gts, pneus de

nylon. ValorR$ 1.500,00. Infor
mações: 9132-0542.

Vendem-se - Três caixas de

isopor grande e comprai) �a
gravadora ,de CD Usada. Infor
mações: 332-2576.

Vendem-se- Para moto Virago
250 - 1 protetor de tanque (cou
ro), 2 suportes de alforges, 2

alongadores de banco, 1 baga
geiro (inox), 2 mola (inox), 2

, espelhos cromados (fundo azul),
Preço do pacote R$ 350,00. In
formações: (47) 335-0331 ou

9136-6251.

Cur;;d;-Pintu';-rneo -;-D-;'
senho Artístico - O Atelier
Débora Darós informa que -es

tão abertas as matrículas para os

cursos de Pintura Óleo e Dese

nho Artístico para Adultos e

Crianças ( a partir de 07 anos).
Maiores informações: 332-9175
ou 9953-8618.

Vende-se - Barraca para 5 pes
soas em ótimo estado. Informa

ções: 8801-9810 falar com Pau-

llL _

Vende-se - Aparelho de DVD

com controle remoto por R$
280,00 - 1 + 1 no cheque.
Câmera Digital a partir de R$
450,00. Informações: 9185-
1432 ou 332-8537.

Vende-se - Lindos gatinhos.
Informações: 332-0066.

Freezer - Vende-se um freezer

vertical, de 240 litros. Informa

ções�32-3177 falar�m Miro

Vende-se - Máquina de Fran

go, com 6 espetos giratórios,
gaz, em ótimo estado, semi-nova
e com 2 meses de garantia, Va
lor R$ 1.400,00 ou 4 x de R$
400,00. Info�ações: 332-5592.

Imperdível-Máquina digital da
Olimpus, 3.2 Mega, 4 pilhas
recarregaveis e carregador por
apenas R$ 600,00 ou 3 x de R$
200,00. Não perca tempo. Infor
mações: 9928-1235 ou' 332-
7793 à tarde.

Vende-se - Portão galvanizado
em chapa fechado, 4,57 de com

primento com cremalheira e

motor eletrônico. Informações:
332-5317.

Vende-se - Uma máquina para
fazer transfer da marca OTIAN

PRINJER COM IMPRESSO
RA ECURADORA em excelen
te estado de conservação. Valor
R$ 15.000,00. Aceitamos nego

ciação. Informações pelo fone:

340-5055.

Curso de Italiano - A "Scuola
Finestra per il Mondo" em par
ceria com o Circolo Trentino di

Gasparin, comunica aos interes
sados que estão abertas as ma

trículas para o curso de italiano

básico, intermediário e conver

sação. Maiores informações:
332-9175 ou 9914-9747.

Procura-se - Cachorrinhames

tiça de cor amarelo dourado, es
tava com um laço vermelho no

dia que desapareceu. Informa
ção: 9144-9662 falar com Mara.

Pago Gratificação.
--------

Vende-se- Terreno de 542,5m2,
17,5m de largo E 31m de comp.
Aterrado e com a rua parcial
mente paVifuentada. Valor à

combinar. Informações pelo te

lefone (47) 332-0190.

Vende-se - Casa localizada em

Ilhota, defronte para o asfalto,
ótima para comércio. Terreno
com 1.400m2. Área construída
de 270m. Valor R$ 105.000;00
a negociar ou aceita-se casa +

valor. Informações: 9992-1473
falar com Rogério
--------

APARTAMENTO

Procuro apartamento para alu

gar ou comprar, no centro (dou
F1000 em parte do pagamento).
Informações: 9112-4000 ou

8415-4000.

Aluga-se - Casa de alvenaria

com 3 quartos + 1 suíte no cen

tro de Gaspar. Informações: 332-
5118 ou 9991-2726 falar com
Zenaide.

Aluga-se. SalãComercial no
centro de Gaspar. Informações:
(47) 332-0424.

Vende-se -=-Ótimote;:-e�
com 29.378m2, localizado
no bairro Macucos próxi
mo à Ceramfix. Valor a

combinar. Informações:
pelos telefone (47) 332-

3635.

Vende-se - Terreno com 450m2,
no loteamento Debórtoli. Entra

da e assumir parcelas. Aceito
carro no negócio. Falar com
Sandro pelo telefone: 332-'0665.

Vende-se - Casa demadeira, ter
reno com 600m2, murada na

frente e laterais. Valor a combi

nar. Informações: 332-7860 ou

9927-0743.

Vende-se ou Troca-se --Qasa

mista, com 93m2, 3 dormitóri

os, sala, copa, cozinha, lavação
+ área de 53m2, para garagem,
+ dependência. Localizada na

Rua 21de Junho, 91, bairro
Coloninha, na entrada doGaspar
Grande. Informações: 332-5682
ou 9101-1301 ou 8805-3851

Barbada - Vende-se terreno no

Cond. São Pedro (área nobre de

Gaspar) medindo 584,97 m2.

Valor R$ 25.000. Aceita-se pro
posta. Informações: 332-2093

ou 9122-3464 falar com

Luciano.

Aluguel
'-----

Salas - Alugo salas para Clínica
Médica e Odontológica em fren

te ao Posto de Saúde e Sindica
to dos Trabalhadores Rurais. Va
lor R$ 200,00. Informações pelo
telefone 9997-8527.

Salas - Alugo salas comerciais
em frente ao Posto de Saúde e

Sindicato dos Trabalhadores Ru
rais. Valor R$ 200,00. Informa
ções pelo telefone 9997-8527.

ALUGA-SE

Apartamento próximo ao

centro. Informações pelos
telefone 332-0333 ou 8809-
3773.

Carros - Motos

Moto - Vendo Moto Hyosung
125c Speed, ano 1997, cor pra
ta, motor zerado (feito em 12/

2004, completo), pneus novos,

bateria nova (na garantia). Va
lor R$ 2.200,00 (somente à vis

ta_. Informações: (47) 9118-
7173 falar com Ivan.

Vende-se ou Troca-se - Por car

ro de menor valor ou terreno,
um Vectra 97/98 prata, GL 4

portas, completo, por 11 mil de
entrada + assumir as prestações,
carro à gás. Informações: 335-
1340 ou 9115-6443.

Vende-se

Computadores novos e

usados. damos garantia,
de 3 meses em nossos'

usados. Tratar nos telefo
nes: 332-9622 ou ou
96075147.

Carros - Motos

Vende-se- Gol LS 83/83, mo
tor 1.600 de cor prata, super in
teiro. Carro a toda prova. Valor

R$ 3.000,00. Informações pelo
telefone (47) 343-1642.

Vende-se - DT 180, ano 86, para
trilha super inteira, motor e cai
xa novos com documento. R$
1.200,00; Aceito proposta, Infor
mações pelos telefones (47)
322-1999 - 325-7935 ou 9123-
6139.

Vende-se - Chevetti, ano 81.
Valor R$ 1.200,00, gasolina. In
formações: 9607-5146 ou 332-

'

9622 falar com Renato.

Vende-se - Citroen ZX, 2.0 i -

Volcane, ar, direção, vidros
elétricos, 4 portas, bordô, 4

pneus novos. Valor R$ 8.900,00.
Informações: 332-2776 ou

9969-2776.

EMPREGO

Diarista ou Mensalista - Ofe

reço para trabalhar como diaris
ta ou mensalista. Informações:
332-5269.

DIVERSOS

VENDE- SE MICRO
COMPUTADOR K6 II 500
COM 64MB DE MEMÓRIA,
HD 20 GIGA, PLACA MÃE,
FAXMODEM 56K, DRIVEDE
DISQUETE, CD ROM, GABI
NETE, TECLADO, MOUSE,
ESTABILIZADOR,
MONITOR 14" DELL.TUDO
ISSO POR APENAS R$ 900,00
OU EM 8 VEZES DE R$
120,00. CONTATO: DANIEL,
FONE: 9143-1493 ou 336-4077.

Vende-se - Uma Estufa, 8 ban

dejas com umidificador. Um

mês de uso em ótimo estado.

Informações: 332-7013 falar

com Cristiano.
-----'_'--

Vende-se.- Celular Tim Pronto

para uso. Valor R$ 60,00. Infor
mações: (47) 9139-0121 falar
com Sidnei.
--------

Vende-se - Video cassete - 4 ca-

beças.Maiores informações pelo
fone: (47) 9607-5146.

Unhas - Promoção. Faça o pé e

mão e ganhe uma esfoliação
facial. Informações: 332-5769
ou 9102-8306.

I

�!P'ÁR\{ORES
Cortes - sP0d'as

SI!_tr'pesas
SeJWú;iJ4. E4/tUi4Ú�

ADÔNIS MABA
9997-9889 332-3755

<i!l.�!
• (47) 336-4077

SUPER PROMOÇAO
VOLTA AS AUl:AS.

CONSULTE NOSSO PLANO ESPECIAL
PARA ALUNOS DO CURSO SUPERIOR.

WEB CAM
D-LlNK USB

GRAVADORA DE DVD LG 4081

R$ 480,00 R$ 71,90
AVISTA 08 VEZES

TRANSFORME SUA FITA OE VIOEO EM OVO

....
CONSULTE-NOS

A PARTIR DE FEVEREIRO VOCÊ
PODERÁ TRANSFORMAR
SUA FITA DE ViDEO EM CD
PARAASSISTIR NO SEU OVO.

SEMPRON 2.200 +

COOLER +

MEMÓRIA 128MB +

PLACA MÃE +

FAX MODEM 56K +

HD 40 GIGA+
DRIVI?DISQUETE +

CD ROM +

GABINETE 4 BAIAS P4 +

TECLADO ABNT2 +

MOUSE PS2+
CAIXAS DE SOM +

MONITOR 15" +

ESTABI LlZADOR.
ACESSO

LIGUE: 47-336-4077 GRÁTIS A INTERNET.

!::i
-;:)

GARANTIA 01 ANO

R$ 1.750,00
.

PARCELAMENTO EM
ATE 12 VEZES.

\:-R$ 1 77,00

t\p.suc
* Buffet Livre com 4 tipos

� �.., de carne e sobremesa
* Lanches, PetiscosRESTAURANTE '

&
LANCHONETE MAl\�fQQ JalSCI9Iff11QlO

AtC\i iI••iIWI�:@." _ .. c_···.#"'.-·,·,·······,··.oo,'%· , '"""''''ii' 332-7013
Aberto ee Terça a Domh1go

Rod. Ivo Silveira, Km 5 - Gaspar. Prox. Entrada do Macuco

CentroMro
de õxotedsmo

Dooa Lúcia de lansã e Xang6

Jogo-_ tIS Súzit!JS,
14-_ o TarQ",C�

'. li
*

II
332-4603

Rua Manoel! Bernardo da Silva, 299 � FtgUeik8 - GaSpar

Concorrência N° 2/2005
OBJETO: Aquisição de gêneros alimentícios para as escolas

de Educação Infantil e do Ensino Fundamental, para o Corpo de

Bombeiros e PolíciaMilitar. ENTREGADOSENVELOPES: con

tento os documentos de habilitação e a proposta, até 8h45min.do
dia 25/0212005. ABERTURA: Dia 25/02/2005 às 9 horas. Os in
teressados poderão obter a íntegra do Edital, diariamente no ho

rário de expediente, no Departamento de Compras da Prefeitura

Municipal, ou no site: www.gaspar.sc.gov.br
Gaspar (SC), em 21 de janeiro de 2005.

ADILSON LUIZ SCHMITT
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE GASPAR

Rua Pedro Debortoli, 277 - Sete de Setembro - Gaspar
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F�f.�
Fone: 9929-0286

Moto
CG 125
CG Today
CG 125litan
CG 125 Titan KS
CG Titan.ES
CG Titan KSE
NXR 150
Twister
XTZ 125 K
CBX Strada
Tornado
Falcon
XLR 125 KS
XLR 125 ES
Honda

Ano
84/85/86/87/88
90/91/92/93/94
95/96/97/98/99 - Todas as cores

00/01/02103/04 - Todas as cores

00/01/02103/04 - Todas as cores

02103/04 - Todas as cores

03/04
02/03/04
03/04
98/99/00/01/02
03
03/04
99/00/01/02
00/01/02

O km CG 150- NXR 125e 150-
Twister

Tornado - Falcon - Siz
Okm YBR - XTZ - NEO - DRAG STAR

R1

Rua Pedm· B�mllciÍ) SabeI.n Margem Esquecdl
GaSfllr- se

Astra GL 2p comp. Branco 00 G
Astra GLS 2p comp. 2.0 Branco 00 G
Astra Sedan GLS c/této Azul 99 G
Blazer DU< 4.3 V6 4 x 4 gnv Prata 98 G
Brava HGT 1.8 comp. Cinza 00 G
Celta 4p vhc Vermelho 05 G
Citroen C 3 exclusiv 1.6 16v. Branco 04 G
Classe A 160 comp Prata 02 G
Clio Autentic clar Branco 04 G
Clio Privilegie Cinza 04 G
Clio Privilegie top de linha Cinza 04 G
Clio RL ar I trio Preta 03 G
Corsa Sedan mod novo Cinza 02 G
Corsa Hacth 1.8 comp. Prata 03 G
Corsa Wind 4p tra/alarme Prata 98 G
Doblo ELX 1.6 cornp Branca 03 G
Fiesta comp Cinza 03 G
Fiesta GL 4p Azul 01 G
Fiesta GL trava eletr. Prata 00 G
Fiesta Superscharger Vermelha 04 G
Fiorino Furgão Branco 97 .G
Fiorino Pik-Up Vermelho 90 G
Focus Hatch comp 1.8 cd Vermelho 01 G
Focus Sedan GLX comp aut Prata 03 G
Gol 1.0 16v 4p trava Cinza 00 .G
Gol CL Branco 91 A
Gol CU 1.6 alc Branco 95 A
Ka clar Azul 99 G
Ka gl mod novo Azul 03 G

Pagero Sport comp Prata 01 D
Palio 1.5 8v comp Bordo 97 G
Palio Fire 2p Branco 03 G
S10 dupla DLX 2.8 comp Prata 03 D
Santana Evidence comp Prata 97 G
Scenic RXE Verde 01 G

www.blucarros.com.br/autocenter

Rua Sete de Setembro, 1755 - Centro.Blumenau

Ulllize seu
e Saia do:Aluga.lil
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De 10 iEI 120 mil
Plll',;I:HS } j.I� 'Ir ;)J* fl& i . lil] I "'11 la fl

Yamaha

NOVA LINHA 4 TEMPOS SUNDOWN
COM PREÇOS IMBATíVEISfmll:: 1;·f71 ;i12·2&!j:3 . t9J[l..l,)� . "'�3·i:iI7:t

!-II3íI: 1e3ICilllSilICiO:ª,'lI!í'Ill.i!llm.!!r - 'til!illâ.r!ili�!itF:!tcl!:!':.D)m.bi
Consulte-nos na compra ou venda de sua moto!!!

Compre sua moto em até 36 vezes

SEM ENTRADA

Sundown.C 100 Okm Preta/Azul/Prata/Vermelha

SundownMax Okm PretaJAzullV�rmellw

Sundown Runter Okm Preta/Azul/vermelha

Sundown Future Okm

Assine
o

JornalAula$ Práticas e Teóricas
Renovação ela Habilitação

C 332-2334 - 332-5010l
Faça sua habllitaçio em até 6 vezes

Aprenda ii dirigir C()m (luem gosta de ensina

Rua CeI. ArlstiBlIOO Ramos, 676 - Centro· Gaspar

. :ii '�.\
Fone:' 332-0507

Rua Mário Vanzuita .. Centro .. ' Gaspar'Metas

332-1620
Viste nosso site: www.jornalmetas.com.br

I

Bangal6lm6vei. Ltda ...
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VENDE - CASAS/APARTAMENTOS/GALPÕES - Alvenaria com 160,00 rn2 _ 02 pisos _ 03 suítes - Rua
BElA VISTA:- Alvenaria com 120,00 rn2 - 03 dormitórios 13
- Rua João de Oliveira _ R$ 60 mil; de maio _ R$160 mil. Aceita casa pequeno valor em
- Mista com 84,00 rn2 _ 03 dormitórios + kitinete - Rua . Gravatá;

.

���}�õ -�l;:n:::.i� com 255,00 m2 _ 03 dormitórios, sen- d�
Alvenaria com 160,00 rn2 _ 03 dP�1pitóri9,.�q�.ua Sete

do 01 suíte + piscina - Rua Douglas Alexandre - R$ 200 Setembro _ próximo ,%IllLO - R$ 145 mil;
mil' VENDE - TERRENOS"ISITIOS n.

- Alvenaria com 306,27 m2 - 02 pisos 04 dormitórios, sen- ÁGUAS NEGRAS; Sítio com 3.351,89 rn2 + casa de alve-
do 02 suítes + piscina - Rua Amo Correia - R$ 400 mil; naria com 60 rn2 _ Rua Amoldo Theiss=- em frente Pesque-
- Alvenaria com 210,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo 01 suí- Pague Fernandão - R$ 35 mil;
tes ., Rua Frei Otocar - R$ 220 mil; BElA VISTA; - Rua Bolívia - Lot. Mirante do Vale com
- Apartamento Residencial Boaventura - 03 dormitórios _ 312,50 m' - R$ 8 mil;
R$ 70 mil;
COLONINHA:- Alvenaria com 230,00 m2 _ 02 pisos, sen
do casa na parte térrea e apartamento no 10 piso _ Rua OIto
Pawlowski - R$ 85 mil;
- Alvenaria com 115,00 m2 _ 03 dormitórios - Rua Frei
Canísio - R$ 60 mil;
FIGUEIRA: - Kitinete _ Rua Manoel Bernardes da Silva _

R$ !O mil;
GASPAR GRANDE _ Alvenaria com 260,00 rn2 _ 03 dor
mitórios sendo, O I suite _ Rua Prefeito Leopoldo Schramm
_ Próx. Centro _ R$ 130 mil;
GASPAR/NHO:- Alvenaria com 104,00 m2 + garagem-
03 dormitórios _ Rua Leopoldo Alberto Schrarnm - R$ 20
mil;
MARGEMESQUERDA: - Madeira com 70,00 m' - 02 dor
mitórios - Rua Laurentino - R$ 22 mil;
- Alvenaria com �48,OO m2 _ 03 dormitórios + piscina -

Rua Pedro Bonifácio Sabei _ R$ 90 mil;
- Alvenaria com 175,00 rn2 _ 03 dormitórios - Rua Inês
Sabel- R$ 96 mil;

.

- Alvenaria com 185,00 rn2 - 03 dormitórios, sendo OI suíte
- Rua Lagoa Vermelha - R$ 108 mil;
- Alvenaria 271,00m' - 2 pisos _ 05 dormitórios - Rua Pedro
Bonifácio Sabei '_ R$ 90 mil;
B.SANTA TEREZINHA:- Alvenaria com 130,00 m2 _ 03
dormitórios, sendo OI suíte - Rua Zeno Zimmermann - R$
40mil;
- Alvenaria com 205,00 rn2 - nova - 04 dormitórios, sendo
01
suíte - Rua Paulo Bernardo Schrnitt _ R$ 130 mil;

- Alvenaria com 132,00 rn2 - 04 dormitórios. Terreno com

704,00 m2 - Rua Manoel Alves de Andrade - R$ 45 mil;'
- Alvenaria com 112,50 rn2 - 04 dormitórios, sendo 01 suíte

- Rua Olávio Rosa - R$ 47 mil;
- Alvenaria com 133.00 m2 _ 02 dormitórios - Rua Pedro
da
Rocha - R$ 45 mil. Aceita carro pequeno valor;

B. SETEDE SETEMBRO:- Alvenaria com 150,00 m? - 02
suítes - Rua Angelina Muller - R$ llO mil;

- Alvenaria 'com 172,00 m? - 04 dormitórios, 01 suíte -

Rua
Benedito Bernz _ R$ 100 mil;

FIGUEIRA; - Rua Manuel João Severino -101. Figueira
Com 450,00 m' - R$ 15 mil;
- Rua Manoel Bernardes da Silva com 339,69 rn2 - murado
- piscina - R$ 23 mil;
GASPAR/NHO: - Sítio com 144.000,00 m' + 02 casas mis
tas - Rua Antonio S. Marquetti - R$ 80 mil;
- Sítio com 7.7Q6.25m' + casa mista + piscina + 02 lagoas'
- Rua Pedro José Bergamo - Alto Gasparinho - R$. 75 mil;
- Sítio com 56.049,13 m' cercado com palanques de con-
creto + 02 açudes. + 16,000 pés de palmeira real+ galpão
com 100,00 m' - Rua Pedro José Bergamo - Alto
Gasparinho - R$ 80 mil;
- Sítio com 103.039,00 m' - Gasparinho Central - R$ 70
mil;
- Rua Frei Solano - Próx. Ao Centro - 17.216,90 mi _ R$
85 mil'
- Rua João Benigno de Oliveira com 3.217,50 m' _ R$ 25
mil;
- Rua Frei Solano - Gasparinho Quadro - com 1.003,20 m'
- R$ 20mil;

,

MARGEM ESQUERDA;- Rua Francisco Lenfers com

.300,00 m' - R$ 7 mil - com financiamento direto;
BAIRRO SANTA TEREZINHA; - Rua Botuverá com

338,00 m' - R$ 12 mil;
- Rua Santa Cecília esq. Com Rua Guabiruba com 549,26
m' _ R$ 27 mil;
- Rua Evaldo Schneider - Lot, Por do Sol - R$ 16 mil;
BAIRRO SETE DE SETEMBRO: - Rua Sete de Setem
bro com 1.401,18 m' - R$ 200 mil;

- Lot. Augusto e Helena Debortolli = Iote 35 - 512,42m2-
R$ 35 mil;
- Lot. Augusto e Helena Debortolli -lote 39 - 533,73 rn2-
R$ 36.500,00;
- Lot. Augusto e Helena Debortolli -lote 40 - 768,13m2-
R$ 53 mil;
COLONINHA:- Rua Prefeito Leopoldo Schramm (fundos)
- antiga olaria Zimmermann - com 1.455,75 m2 - R$ 75
mil;
- Rua Amold Koch com 464,00 m2 _ R$ 15 mil;
ROD. FRANCISCO MASTELA: - Prox. Ginásio João
dos Santos com 2.234,16 m' - R$ 45 mil.

VANTAGENS IMPERDíVEIS:
./ Pode descontar do crédito as despesas para
escriturar o imóvel.

./ São 3 contemplações por mês: 1 por sorteio,
1 por lance de 25% e 1 por lance livre
(limitado a 50%)

./ Pode utilizar 25% do crédito para lance
mesmo sem ter dinheiro.

./ Seguro-desemprego: garante o pagamento de até
4 parcelas em caso de desemprego do consorciado.

PLANOS EM ATÉ 1.20 MESES

CRÉDITO' PARCELA"

RS 25.379,04 RS 271,75
RS 35.536,65 RS 380,51

Rs40.606,47 Rs434,80
RS 50.758,09 RS 543,49
Reaiuste pelo INCC umo vez por ono. 'Volor referente
o 80% do crédito, "Taxo de odesõo de 1 % cobrado
junlomente coma primeira. parcelo

QUEM JÁ POSSUI FINANCIAMENTO IMOBILIÁRIO TAMBÉM PODE QUITÁ·lO COM O CONSÓRCIO.

ADQUIRA O IM6VEL QUE VOCÊ DESEJAR E ONDE PREFERIR:
CASA, APARTAMENTO, TERRENO, SALA COMERCIAL, SíTIO, CASA NA PRAIA.

a, Consórcio
'. 'VBattistella

Av. das Comunidades, 310 - Sala 202 - Centro - Gaspar - Fone: 332-1074
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Dois Toques
Por Kleberson LUIZ Isensee

pepa@jornalmetas.com,br
Automobilismo

Começa no dia 20 de feve

reiro, em Chapecó, a tempora
da 2005 do Campeonato
Catarinense de Automobilismo.
EdemarWieser "Mano" é o úni
co representante da cidade e está
cotado para andar entre os dez

primeiros da categoria Marcas
N, categoria em que disputou
quatro provas no ano passado.
Mano, que participou da última

etapade 2004 em Joinville, cha
mou e muito a atenção dos pilo
tos e equipes que participaram
da prova, principalmente nos

teinos quando cravou o tempo e

ficou a menos de 1 segundo do

campeão da categoria. É torcer

e se preparar para Chapecó em

fevereiro.

Cross Country
Com a definição da data de

abertura do Campeonato
Catarinense de Cross Country
2005, que acontecerá em São

Bento, dias 12 e 13 de fevereiro,
os pilotos da nossa cidade devem
intensificar os treinos e dar mui
to trabalho para os mecânicos, já
que estamos a menos de 20 dias
da abertura da modalidade em

que defenderemos três títulos. A
volta de Pablo Reinert e a parti
cipação de novos pilotos devem
levar ainda mais público
gasparense para as provas. E só

para lembrar, em Gaspar a prova
acontece na cascata Bem-Bem,
dias 25 e 26 de fevereiro e é or

ganizada peloMCG Existe a pos
sibilidade de acontecermais uma

etapa na nossa cidade, é aguar
dar a confirmação.

S
'jH - 2oi,;"r'f'l",nb 'o - S:m 00 ü-
upercross

' ,

Jhonatan Batista, fWSmo trei-
nando pouco, se deu bem em

Imbituba na abertura do

Supercross de Verão 2005. Além
da troca do mecânico, o piloto
volta a contar com o apoio do pai
Wilson, não que ele tenha aban
donado Jhonatan, mas sua ausên
cia nos treinos, prejudicou o ren
dimento tanto do piloto quanto
damoto, que agora terá o "toque"
de um dos mais "exigentes" che
fes de equipe que conheço. Con
venhamos que Kawazaki,
Jhonatan, Toninha e Wilson jun
tos escreveram o nome do piloto
no cenário nacional na tempora
da 2002 do Campeonato Brasi
leiro.

Atleta busca novas conquistas em 2005

Atleta Gilberto Conink
recebe certificado de

/

Ranking 2004

O atleta que está prestes a

completar 48 anos, esban

ja determinação e garra para dis

putar as competições no ano de
2005 e repetir ou melhorar as

atuações de 2004. Na semana

passada, ele recebeu o certifica
do de Ranking da revista Contra

Relógio-(publicação que obede
ce os dados. da CBA

Confederaçao Brasielira deAtle
tismo). O atleta conseguiu com

o resultado obtido na maratona

Internacional de Blumenau,
quando foi o 8° colocado, a qua
dragésima segundamarca da sua
categoria para atletas de 45 a 49
anos. Vale destacar que apenas
357 atletas conseguiram entrar

para o rankings nesta categoria.
O indicador é calculado pelo
tempo que os atletas conseguem
atingir, em apenas seis das oito

competições realizadas e autori
zadas pela CBA, estas seis são
as que reúnem condições de cli
ma e relevo, já que em alguns lu
gares os tempos são relativamen
te altos devido a estes dois prin
cipais fatores.

Conink conseguiu uma boa

colocação no raking depois de

percorrer os 42.192 metros da
maratona de Blumenau em

2h54min33seg. Apenas 3.000

atletas dos mais
de 8.000 que
disputam a ma

ratona no país
conseguiram
índice mínimo

para ser

ranqueado.
O atleta se

prepara agora
para a disputa
da temporada
2005 e espera
contar nova

mente com o

apoio do seu

principal patro
cinador, a em-

presa BungeAlimentos, além do

apoio do técnico Ramiro, e da
AGECOR.

A especialidade do atleta são
as provas de longa distância, mas
ele tem se adaptado muito bem
a provas curtas. "Dependendo do
treinamento é possível se ter

bons resultados, é só focar o que
se pretende" declara, o corredor.
A próxima competição é a corri
da rústica do Bela Vista Country
Club, que acontece no dia 27/01
no próprio Clube em Gaspar. O
atleta venceu cinco vezes esta

prova. O próximo compromisso
é na corrida Interpraias, ele está
definindo com o técnico se per
correrá o maior (18km) ou o

menor (6km) trecho. Ele só terá
o cuidado de não sofrer a lesão

que o afastou dos títulos em
.

.

2003, quando rompeu o tendão
nos metros finais da prova no

piso de areia? aliás, ele venceu

com o segundo colocado chegan
do praticamente junto.

Principais resultados de
2004

No ano passado o atleta re

cebeu nada menos que 15 tro

féus, seus principais resultados
foram na Maratona de

Blumenau, 8° na categoria a vi
tória na geral da corrida rústica

no Bela Vista Country Club, 5°
na São Silvestre de Balneário

Camboriu, e segundo no Circui
to Ação Saúde, também na cida
de litorânea.

A dificuldade

Conseguir patrocínio neste,
como emmuitos outros esportes,
é tarefa difícil, mas.Conink afir
ma estar em negociação com seu

principal parceiro, a quem dedi
ca o certificado do Ranking, a

Bunge Alimentos.
O esporte exige diferentes ti

pos de tênis. Um para treino, um
para corridas longas e um para
corridas curtas, os valores vari
am de R$100,00 a R$150,00
para corrida curta, e deR$2oo,00
a 300,00 para corridas longas e

treinos. A cada duas provas o

tênis deve ser substituído, o que
dependendo do calendário dá
uma boa despesa.

Errata
Na semana passada divulgamos
o nome do integrante da
diretoria do Tupi como sendo
Flávio Casks, o correto é Flávio
Casas Júnior.

Escolinha do Tupi retoma atividades

Estão abertas as inscrições para meninos que queiram partici
par da Escolinha doTupi. Os treinos iniciam na próxima segunda
feira, dia 31 de janeiro. Não é cobrado taxa de Inscrição nem men

salidade. O Clube atende meninos e jovens de 5 a 20 anos. Mais

informações na secretaria do Clube Atlético Tupi de segunda a sex

ta a partir das 16 horas ou pelo telefone: 332-5135.

São Bento do Sul abre temporada 2005 do Cross Country
,IA
A modalidade terá várias al

terações para a temporada deste

ano, entre as mais significativas
está a criação de duas novas ca

tegorias. A reunião ocorrida no

último dia 20, na sede da Federa

ção Catarinense de Motociclismo

(FCM), contou com a participa
ção da Comissão de Enduro,
diretoria da FCM e Motoclubes
filiados à entidade.

A definição do calendário des
te ano e a criação de duas novas

categorias, além da data da reu

nião técnica, que contará com a

presença apenas das diretorias

dos motoclubes e de diretores de

prova que acontecerá em Gaspar,
na sede do MCG, no dia 02 de

fevereiro.
As categorias criadas são a

Cadete, para pilotos nascidos a

partir de 1989, com motos de

qualquer cilindrada e a Novatos,
para pilotos em que a primeira
filiação acontece em 2005, (ama
dor) e com motos de qualquer
cilindrada nacional, ou motos de
180cc 2 tempos até 225cc 4tem

poso
A abertura do campeonato

deixa de ser em Gaspar, como vi
nha ocorrendo nos três últimos

anos, e passa a ser em São Bento
. do Sul, no motódromo Gralha
Azul. Já a etapa de Gaspar será a

segunda do calendário e aconte

cerá nos dias 26 e 27 de feverei-

. Modalidade ganha duas novas categorias este ano

ro no tradicional traçado da cas

cata Bem-Bem, segundo o presi-
dente do Moto Clube Gaspar, Sr.
Valdir.
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Jhonatan inicia temporada 2005
ó<..__.�,.... .... :
.'-'��
..ull - �HI1HII - tlnull.tllMesmo com pouco treino o

piloto conseguiu bons
resultados em Imbituba

Apista montada no Parque de Exposi
ções de Imbituba para a abertura da

temporada 2005 de provas da FCM (Fe
deração Catarinense de Motociclismo) foi
mais urna vez urn grande sucesso. A pro
va, que é realizada paralelamente à Festa

Nacional do Camarão, reúne um grande
público e os melhores pilotos do estado e

do sul do País, que utilizam o Circuito Ve

rão de Supercross como um indicador da

pré-temporada, afinal, o vencedor do ano

passado foi o atual campeão Brasileiro,
Jorge Balbi Júnior que está, inclusive, nos
Estados Unidos. O então vice do

Supercross de Verão 2004, Marronzinho,
trocou de moto e agora pilota uma Suzuki
RM-Z 250cc quatro tempos da equipe
J.Toledo (equipe oficial Suzuki).

A pista deu trabalho para os pilotos por
ser bastante arenosa, a FCM cobriu-a com

ir 332-0775

Jhonatan pretende intensificar os treinos para ter
um bom desempenho no brasileiro

um tipo de macadame que com a potência
das motos acabou tornando o traçado bas
tante complicado por causa das pedras.

Jhonatan largou na 125cc e com a

Kawazaki 2005, muito bem acertada, foi

para a segunda colocação. Andando forte

durante os oito minutos iniciais da prova,
o

.

pilotá manteve-se sempre perto de

Marronzinho, mas depois diminuiu um

pouco o ritmo, mantendo-se em segundo
até os minutos finais da bateria, quando
unia pedra quebrou o pedal de câmbio do

piloto que ficou só com a terceira marcha

e acabou ultrapassado por Cristopher Cas
tro "Pipo" e terminou em terceiro com Le

andro "Kareka" em quarto.
Na força Livre Especial, Jhonatan fez

uma largada, ficou em segundo, atrás de

Marron, que mais uma vez é o líder, mas
errou na entrada das costelas e perdeu a

posição para o paranaense Kareka. Acom-.
panhou o ritmo do piloto da terceira posi
ção até instantes finais da prova quando a

roda dianteira bateu em uma pedra que der
rubou o piloto.

O motor apagou, Jhonatan demorou

para retornar à prova e terminou na sexta

colocação, comMarron em 1°, Kareka em
2° e Priminho em 3°.

O piloto declarou estar contente com o

resultado: "Andamos todos juntos. O tem

po da volta era de 40 segundos e todos vi

rando praticamente o mesmo tempo, ape
sar de estar treinando pouco, a moto está

muito boa com o acerto que recebeu no

final do ano passado, e até o início do Bra

sileiro deste ano poderemos evoluir bas

tante se intensificarmos os treinos" Con

clui o piloto, que tem novamente o pai
Wilson como chefe de equipe.

Metropolitano comemora três anos com estréia na série A-1
No último sábado, 22, o Clube Atléti

co Metropolitano completou três anos, e,
no domingo, 23, estreou na série A-1. Sem
dúvida omaior presente do aniversário do
clube, que a cada ano sobe um degrau
rumo à elite do futebol catarinense.

Estrear no campeonato de 2005 fora
de casa - um dia depois de completar três
anos de vitórias no estádio mais moderno
do estado e impressionar os dono da casa

- é, com certeza mais um importante fato
que marcará a história do clube, que en

trou em campo com 99gols marcados em

competições oficiais.
O jogo começou forte e o zagueiroCris

do Metropolitano tentou proteger a bola

dentro da área, mas acabou desviando com
o braço. O arbitro Marcia Rezende de

Freitas marcou o pênalti que Emerson

(JEC) bateu com categoria no meio do gol
e marcou Joinville lxO. Com o gola Me

tropolitano foi para cima em busca do

empate. Com Marcelinho e Sidnei, o

Verdão armou boas jogadas e chances de

gol, mas foi em um lance de bola parada
que o time chegou ao empate. Rogélio,

:I:

Paulinho, de

apenas 15 anos,

que está impres
sionando a cada

jogo. O garoto
que entortou o

zagueirão Cléber
do Figueirense,
armou alguns
ataques, mas no

final do jogo o

destaque ficou
com o goleiro
Jéferson que fa
zendo três boas
defesas garantiu

.

o empate para o Verdão e com o gol de
Diego Viana chegou a 100 gols em jogos
oficiais.

Itamar Schulle - que no

jogo treinou contra o

Figueirense afirmou que o

time precisava crescer indi- TIIGs 1IIIISlVOS '''R.. IIUTOMIII�.O COMI!Ra"L COM Oll

vidualmente e que os ata- SIM tOM'., III..IIIIIS. ETIQUETaS '''RIIIIXPORT''�.O

cantes teriam que querer
c... - PERNIfMIUCllNAS -IERMES - SONJIE

mais o gol - deu outro fôle-

Metropolitano estréia na série A -1 fora de casa

zagueiro do Metropolitano, bateu forte e

Marcão, goleiro do JEC (Joinville Espor
te Clube), tentou, mas não conseguiu en

caixar e a bola que caiu nos pés de Diego;
e Viana mandou para o fundo da rede. No

, segundo tempo o jogo deu oportunidade
para as duas equipes. Embora o Metropo
litano ameaçasse com mais perigo aos 27

minutos da etapa complementar, o técni

co Itamar Schulle colocou em campo

, c

go ao time. O próprio atacante Diego
Viana mostrou muito mais disposição e

agradou ao técnico que ao final do jogo
falou que este é o time que ele deseja, urn
time com personalidade e condições de

vencer.
"
...0 caminho é longo, mas vamos

jogar sempre em busca do gol" afrnnou o

técnico, que ainda lamentou "poderíamos
ter saído daqui com três pontos."

O próximo desafio do Verdão é em

casa, no campo do Sesi, no próximo do

mingo, dia 30, às 16 horas, quando o time

recebe o Lages que estréia hoje, quarta
feira, em casa contra o Tubarão.

Vale a pena ir a Blumenau conferir de

.
perto o que tem tudo para ser a primeira
vitória do Metropolitano na elite do fute

bol catarinense.
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PROMOÇÃO
VOLTA ÀS AULAS

30% Desconto ã Vista
25% Desconto CheQue-Pré

Promoção Válida nos meses de:
janeiro· fevereIro - Março ou
enquanto durarem os estoques

.

Bazar Santa Terezinha

Fone: (41)

�----------------_.----._-_._-------.

:A cada R$ 10,00 ganhe um cupom:
: e concorra a 1 passaporte com :

! direito a 1 acompanhante ao Beto !
: CarreroWorld III :

332-8178! Serão 5 ganhadores :
�_. • • J

Sorteio 12 de Marçol
Válido somente para listas

de mat&rlal escolar

Rua Barã.o do Rio Branco, 2238
(em frente ao Centro Comunitário Santa Terezinha)


